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Погромщиков объединил 

«Твиттер»
Западные власти, сами того не желая, выпустили джинна из бутылки

ЗА ЧТО боролись, на то и 
напоролись. Социальные 
сети, при помощи которых 
западный мир устраивал 
революции на Ближнем 
Востоке, вышли из-под 
контроля. И в итоге оберну-
лись против Европы и Аме-
рики. На днях почти в тыся-
че городов по всей планете 
прошли митинги протеста 
против повальной без-
работицы и финансового 
терроризма властей. При-
чем акции далеко не везде 
получились мирными - без 
погромов и арестов в круп-
нейших мегаполисах не 
обошлось. И это, похоже, 
еще цветочки.

ВСЕ началось в середине 
сентября в Нью-Йорке с ак-
ции движения «Захвати Уолл-
стрит». Его основатели и не 
думали скрывать, что их вдох-
новил пример арабских рево-
люций. Мол, если уж в Тунисе, 
Египте и других не слишком 
демократических странах 
вышедшие на улицы люди 
фактически организовали го-
сударственные перевороты, 
то в развитых демократиях к 
мнению демонстрантов и по-
давно прислушаются.

Как и на Ближнем Востоке, 
у протестующих нет центра-
лизованного руководства, 
для связи и координации 
действий они используют 
«Фэйсбук» и «Твиттер». А объ-
единяет их ненависть к фи-

нансовым институтам и кор-
порациям, а также протест 
против поддержки государ-
ственными властями воротил 
бизнеса. 

На первых порах тысячи 
протестующих собирались на 
улицах финансовой столицы 
США, скандируя лозунги про 
«проклятых капиталистов». И 
требовали от президента Ба-
рака Обамы ограничить аппе-
титы крупного бизнеса и на-
чать-таки решать накопивши-
еся социальные проблемы. 
Действовали они без особой 
агрессии, поэтому казалось, 
что скоро люди выпустят пар 
и движение сойдет на нет. Но 
оно только разрасталось, ох-
ватывая все новые города Се-
верной Америки.

А в минувший уик-энд на-
стала пора глобальных про-
тестов более чем в 80 раз-
витых странах на всех конти-
нентах - от Новой Зеландии 
и Японии до Эстонии. Где-то 
собирались всего несколько 
десятков человек, не только 
скандирующих, но и поющих 
и танцующих. Но где-то, как 
в Риме и Лондоне, митинги 
переросли в кровавые столк-
новения с полицией. Британ-
цы попробовали штурмом 
взять Лондонскую фондовую 
биржу, а в столице Италии в 
протестах приняло участие 
около 200 тысяч человек. 
Причем радикально настро-
енные демонстранты громи-
ли витрины магазинов и ма-
шины.

Понятно, что экстремисты 
использовали акции протеста 
в своих целях. Но это навер-
няка только придало движе-
нию мощи, и следующие ак-
ции протеста в столицах по-
лучатся еще более масштаб-
ными. И справиться с ними 
будет очень нелегко, если не 
невозможно. Власти США и 
Европы сами виноваты: при 
помощи «Твиттера» они выпу-
стили джинна, который вовсе 
не намерен возвращаться об-
ратно в бутылку.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Reuters 

Во многих европейских столицах митинги переросли в кровавые  
столкновения с полицией

ВОЛНА 
ПРОТЕСТОВ

Социальные 
сети, 
при помощи 
которых 
западный мир 
устраивал 
революции 
на Ближнем 
Востоке, вышли 
из-под 
контроля. 
И в итоге 
обернулись 
против Европы 
и Америки. Вытянет ли Берлускони горящий итальянский «сапог»?

«Час ноль» от полковника Каддафи
Сторонники бывшего ливийского лидера подняли восстание

ЗАПАДНЫЕ СМИ успе-
ли растрезвонить по всему 
миру, что дни Муамара Кад-
дафи сочтены, а оппози-
ционеры, которых так рья-
но поддерживала авиация 
НАТО в рамках «миротворче-
ской» операции, уже контро-
лируют почти всю страну. 
И тут сюрприз! В городах, 
уже захваченных войсками 
Переходного национально-
го совета (ПНС), словно чер-
ти из табакерки, выскочили 
сторонники Каддафи!

СЕЙЧАС трудно определить 
масштабы этого противо-
стояния, хотя известно, что 
началось все в столице стра-
ны Триполи. Бывшие оппо-
зиционеры, а ныне - войска 
ПНС, хвастались, что столи-
ца полностью в их руках. Но 
на днях неуловимый ливий-
ский полковник обратился 
к своему народу по одному 
из телеканалов со словами: 
«Наступил «час ноль», и при-
шло время начать освобож-
дение Ливии!» Он призвал 
восстать «против предателей 
и НАТО, осознать свою ответ-
ственность за лучшее буду-
щее страны и выполнить свой 
долг перед родиной».

И в Триполи по новой на-
чались уличные бои. Также 
народные волнения были за-
фиксированы и в других горо-
дах страны. И это при том, что 
силы ПНС все еще не могут 
захватить Сирт, где сторон-
ники бывшего ливийского ли-
дера продолжают сопротив-
ление. Перед ПНС замаячила 
перспектива очень долгой и 
крайне изматывающей пар-
тизанской войны...

- Это было вполне ожида-
емо, - считает Гумер Исаев, 
политолог, историк, аналитик 
Санкт-Петербургского цен-
тра изучения современного 
Ближнего Востока. - Проза-
падные СМИ утверждали, 

будто Каддафи не пользует-
ся популярностью на родине, 
но это совершенно не так. 
Хотя против бывшего лидера 
Ливии ведется пропаганда 
геббельсовского масштаба 
(по-другому эту политику с 
использованием откровен-
ного обмана и передергива-
ния фактов не назовешь!), 
у него огромная поддержка 
населения, позволившая ему 
восемь месяцев сопротив-
ляться объединенным силам 
НАТО и оппозиционеров. И 
до сих пор люди готовы за-
щищать с оружием в руках 
режим Каддафи. К сожа-
лению, гражданская вой-
на, скорее всего, затянется 

очень надолго, как это было 
в Ираке. Новое пронатовское 
правительство не сможет 
навести порядок в стране. 
А значит, проигравшим все 
равно останется народ Ли-
вии - страна будет попросту 
обескровлена.

Тем временем в субботу 
в Петербурге тоже выража-
ли поддержку бывшему ли-
вийскому лидеру. Активисты 
движения «За Каддафи и его 
народ» собрались у станции 
метро «Владимирская» и раз-
давали прохожим листовки с 
информацией о реальном по-
ложении дел в североафри-
канской стране.

Юлия ЛИ

ГОРЯЧАЯ 
ТОЧКА
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Тимошенко за решеткой 

Януковичу не нужна
Посадив «оранжевую принцессу» в тюрьму, 

президент Украины, похоже, подписал приговор не ей, а себе

ТАКОЕ впечатление, что 
на Украине до сих пор про-
должается революция, 
давным-давно начавшаяся 
в оранжевом окрасе, а нын-
че получившая черно-бе-
лые, тюремные цвета. На 
минувшей неделе Печер-
ский суд стольного горо-
да Киева приговорил экс-
премьера Юлию Тимошен-
ко к семи годам лишения 
свободы за превышение 
должностных полномочий 
при подписании с Россией 
в 2009 году контрактов на 
поставку природного газа. 
Якобы по заведомо завы-
шенным ценам. Правда, 
вероятность того, что Ти-
мошенко таки сядет за ре-
шетку, невелика. В какой 
же цвет окрасится револю-
ция после ее вероятного 
возвращения на свободу, 
можно только догадывать-
ся.

В НЕСКОНЧАЕМОМ полити-
ческом шоу, проистекающем 
на Украине, лишь меняются 
режиссеры-постановщики, а 
актеры все те же - разве что 
бывшему президенту Викто-
ру Ющенко достаются лишь 
эпизодические слова за ка-
дром. Ну а все лавры - Юлии 
Тимошенко. Героине-муче-
нице не только впаяли семи-
летний срок, но и запретили 
занимать государственные 
посты в течение трех лет, а 
также оштрафовали на 187 
миллионов долларов и соби-
раются лишить женщину (да, 
да, ко всему прочему еще 
и женщину!) жилья. То есть 
подразумевается, что, выйдя 
из тюрьмы, Тимошенко долж-
на превратиться в бомжа, но 
при этом чуть раньше, еще 
находясь в застенках, смо-
жет претендовать на ответ-
ственную должность. Через 
три года.

Наша страна и Евросоюз в 
едином порыве крайне резко 

отреагировали на решение 
суда. Российский премьер 
Владимир Путин заявил, что 
просто не понимает, за что 
осудили его бывшего укра-
инского коллегу. Ведь, во-
первых, соответствующие 
документы подписывали во-
все не главы правительств 
двух стран, а уполномочен-
ные на то представители хо-
зяйствующих субъектов, то 
есть «Газпрома» и «Нафтогаза 
Украины». А во-вторых, кон-
тракты заключались в полном 
соответствии с действующим 
законодательством России 
и Украины. Путин также под-
черкнул, что при заключении 
сделки Россия исходила из 
практики, сложившейся с 
другими партнерами, это ка-
салось и договоренностей о 
цене на газ. Министерство 
иностранных дел России и 
вовсе отметило «очевидный 
антироссийский подтекст во 
всей этой истории». Наконец, 
представители европейских 
стран более чем прозрачно 
намекнули президенту Укра-
ины Виктору Януковичу, что 
судебный приговор в отно-

шении Тимошенко приведет к 
тому, что на пути интеграции 
его страны в Европу окажется 
шлагбаум.

Янукович намек момен-
тально понял и публично при-
знал, что да, если судебное 
решение не будет пересмо-
трено, то так оно и случит-
ся, напомнив всем нам, что 
впереди еще апелляционный 
суд. И, судя по всему, апелля-
ция не будет отклонена и Ти-
мошенко выйдет на свободу, 
пусть и не с чистой совестью. 
В противном случае Украина 
получит столько междуна-
родных проблем, что потом 
их еще очень долго придется 
разгребать. В данном случае 
совсем не на руку мечтаю-
щим семь лет носить пере-
дачи экс-премьеру играет тот 
факт, что летом следующего 
года Украина примет чемпи-
онат Европы по футболу. На 
этом крупнейшем и далеко 
не просто спортивном собы-
тии так или иначе соберутся 
лидеры многих европейских 
стран. И вряд ли Янукович за-
хочет засыпаться на вопросах 
о Тимошенко. Так что, скорее 
всего, мы станем свидете-
лями, если так можно выра-
зиться, «торжества судебной 
демократии». Для этого, ве-
роятно, будет подготовлена и 
юридическая почва: статью, 
по которой осудили Юлию 
Владимировну, уже в самое 
ближайшее время собирают-
ся исключить из Уголовного 
кодекса Украины.

Впрочем, вышеупомяну-
тое торжество обещает быть 
свое образным. В отношении 
Тимошенко уже возбуждено 
новое уголовное дело - по 
факту растраты госсредств 
в особо крупных размерах 
в 1990-е годы.  Дело это не 
новое, более того, хорошо 
знакомое Тимошенко еще до 
того, как она стала премье-
ром. Согласитесь, отнюдь 
не странно, что по новой оно 
всплыло именно сейчас.

Максим ТАЛАНОВ

ПОДОПЛЕКА

Тимошенко с самого начала не верила в справедливый суд

«За что?!»

Валерия ГЛОБА, 
астролог:
- Семь лет, и не меньше, я бы дала всем казнокрадам. 

Считаю, что, если бы и у нас так карали чиновников самого 
высокого ранга, было бы куда меньше коррупции и прочего 
негатива в нашей стране.

Сергей ПРОХОРОВ, 
экс-ведущий «Блеф-клуба»:
- Негодяю, зверски убившему собаку на глазах у детей. 

Алкашу, который, будучи пьяным за рулем, врезался в оста-
новку, даже если в этот момент там не было людей. Нарко-
ману, бродящему возле школы…

Николай БУРОВ, 
директор ГМЗ «Исаакиевский собор»:
- Не готов раздавать сроки. Пусть такими вопросами за-

нимаются судьи. Но хочу заметить: я лично очень огорчен, 
что каким-то образом приговор Тимошенко связан с согла-
шениями с Россией. Меня тревожит этот момент.

Наум СИНДАЛОВСКИЙ, 
летописец Петербурга:
- Семь лет проживания в депрессивном районе Охты я бы 

дал тем, кто добился отказа от строительства «Охта цен-
тра». Это отбросило поступательное развитие Петербурга 
лет на пятьдесят. Можно было спорить о высоте строений, о 
других деталях, но в целом этот проект давал городу стимул 
к развитию. Его реализация повлекла бы за собой органи-
зацию и расцвет огромного пространства!

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- Я не судья никому. Но случай поучительный. Все, кто 

надеется, что их пронесет, теперь не могут быть в этом так 
уверены.

Илья СТОГОВ, 
писатель:
- Никому не пожелаю российской тюрьмы. Не могу себе 

даже представить такого преступления, за которое человек 
заслуживал бы семи лет нашего жуткого узилища.

Олег ГАРКУША, 
музыкант:
- Тем высокопоставленным лицам, которые цинично врут 

людям в лицо. Например, я вот уже десять лет добиваюсь 
выделения помещения для нашей благотворительной орга-
низации. Мы проводим бесплатные концерты и праздники 
для ветеранов, военнослужащих, детей. Удалось привлечь 
много молодежи к занятию музыкой и драматическим ис-
кусством. И все десять лет мне никто не отказывает. Все 
обещают. И все врут - нагло, в лицо. Привыкшие так отно-
ситься к людям должны быть готовы к расплате.

Андрей ТЫНДИК, 
член Петербургской коллегии адвокатов:
- Я бы не давал - я бы защищал. Но для справки могу со-

общить: семь лет для России - небольшой срок. Такой срок 
у нас дают за кражу, разбой, насильственные преступления 
без смертельного исхода. Семь лет дают у нас и за экономи-
ческие преступления (уклонение от уплаты налогов, мошен-
ничество), но в большинстве случаев это бывает условно.

СУРОВЫЙ приговор бывшему экс-премьеру за пре-
вышение полномочий, вынесенный в Киеве, - со-
бытие из ряда вон выходящее. Такого наказания 
столь высокопоставленному чиновнику на постсо-
ветском пространстве еще не назначали…

А кому бы вы дали семь лет?
- спросила «Смена» 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА
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Документы о дарении жилья Евгения Васильевна подписала в торжественной обстановке 
еще летом, на дне рождения «Радио «Балтика»

Ключи от долгожданной квартиры ветерану вручил председатель 
совета директоров группы компаний «Эталон» Вячеслав Заренков

Делать людям подарки - 
это счастье!

Благодаря усилиям Балтийской медиа-группы 
и наших бизнес-партнеров ветеран войны Евгения Чепчугова, 

которой чиновники отказывали в улучшении жилищных условий, 
справила новоселье в новой отдельной квартире

В НОВОМ жилом квар-
тале «Юбилейный», что на 
Комендантском проспекте, 
в минувшую среду спра-
вила новоселье Евгения 
Васильевна Чепчугова. 
87-летняя петербурженка, 
фронтовичка, труженица 
получила благоустроенную 
квартиру благодаря уси-
лиям Балтийской медиа-
группы и бизнес-сообще-
ства.

ОКОЛО двух лет назад Евге-
ния Васильевна обратилась 
на горячую линию «Вечернего 
Петербурга» «36 квадратных 
метров» с просьбой помочь 
получить квартиру, которая 
положена ей по президент-
скому указу о ветеранах. 
Чиновники не собирались 
включать Чепчугову в список 
на улучшение жилья на том 

основании, что пожилая жен-
щина прожила в Петербурге 
не десять лет, а чуть больше 
семи и квартира ей по пре-
словутому цензу оседлости 
не положена.

К делу подключились жур-
налисты БМГ. В своих публи-
кациях мы неоднократно об-
ращали внимание на то, что 
Чепчугова живет в шестиком-
натной густонаселенной ком-
муналке, в антисанитарных 
условиях.

Юрисконсульт Балтийской 
медиа-группы Татьяна Смир-
нова отправила десятки пи-
сем в официальные инстан-
ции. Но на все сигналы чи-
новники отвечали отписками. 
Ситуация, казалось, зашла в 

тупик.
Однако справедливость 

восторжествовала: на днях 
Евгения Чепчугова справила 
новоселье. В гости она при-
гласила тех, кто сделал ей 
подарок в виде отдельной 
однокомнатной квартиры: 
руководителей Балтийской 
медиа-группы, группы компа-
ний «Эталон», Биржи «Санкт-
Петербург» и Первой мебель-
ной фабрики.

- Когда я узнал об этой исто-
рии, о многолетних проволоч-
ках, сразу откликнулся, - рас-
сказал «Смене» председатель 
совета директоров группы 
компаний «Эталон» Вячеслав 
Заренков. - Просто по зову 
сердца. Мы все собрались и 

решили вопрос за одну не-
делю. Я недавно выступал на 
съезде строителей и призвал 
все строительные компании: 
подарите хотя бы по одной 
квартире ветерану. Ведь тог-
да этот вопрос в Петербурге 
через месяц исчез бы сам со-
бой. Не надо ждать распоря-
жений сверху, надо самим со-
вершать поступки. Сегодня, 
здесь, я еще раз убедился: 
дарить - это счастье не мень-
шее, чем получать подарки!

Оглядев свой новый дом, 
Евгения Васильевна восхи-
тилась и евроремонтом, и 
встроенной кухонной мебе-
лью, и холодильником со сти-
ральной машиной. Но больше 
всего растрогало ее даже не 
это.

- Наконец-то у меня есть 
своя собственная ванная ком-
ната! - сказала ветеран Вели-
кой Отечественной войны. 
- Но самое главное, о чем я 
мечтала всю жизнь, - это бал-
кон. Теперь хоть поживу не-
множко по-человечески.

Надеемся, что поживет по-
человечески Евгения Васи-
льевна еще очень-очень дол-
го. А пока Евгения Васильев-
на пригласила журналистов 
БМГ к себе на День Победы. 
Что символично: ведь ново-
селье Чепчуговой - настоя-
щая победа над чиновничьим 
формализмом.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Натальи ЧАЙКИ

и Кирилла КУДРЯВЦЕВА

А что думают о ситуации 
с обеспечением ветера-
нов жильем руководители 
политических партий, уча-
ствующих в думских вы-
борах? Читайте об этом в 
рубрике «7 вопросов для 
7 партий» на стр. 8 - 9.

ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

Новоселье! За столом - все причастные к этому радостному событию

Евгения Чепчугова: «Теперь хоть поживу по-человечески!»
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Максим Главатских делает все, чтобы оттянуть отправку 
в колонию

Транспортные 
проблемы решат 

за девять лет
Петербург и Ленобласть объединили 

для этого усилия и возможности

Вся власть - 
муниципалам?

Сергей Нарышкин рассказал областным 
единороссам о децентрализации власти

РУКОВОДИТЕЛЬ админи-
страции президента Рос-
сии Сергей Нарышкин, за-
меститель председателя 
правительства Дмитрий 
Козак, министр транспор-
та Игорь Левитин, полпред 
президента в СЗФО Нико-
лай Винниченко, губерна-
торы Георгий Полтавченко и 
Валерий Сердюков, а также 
руководители федераль-
ных отраслевых агентств и 
компаний обсудили в ми-
нувший четверг на засе-
дании Координационного 
совета по развитию транс-
портной системы Санкт-
Петербурга и Ленинград-
ской области разработку 
единой для двух регионов 
целевой программы, рас-
считанной до 2020 года.

- НАША главная цель - пре-
одоление транспортного ба-
рьера между регионами-со-
седями, развитие сообщения 
с Евросоюзом, повышение 
инвестиционной привлека-
тельности города и области, 
а также - безопасности на 
дорогах, - заявил в своем 
выступлении возглавляю-
щий координационный совет 
Игорь Левитин.

Надо сказать, что к столь 
представительному заседа-
нию городским и областным 
правительствами был сформи-

рован план, который включил 
в себя, например, проектиро-
вание и строительство второго 
транспортного обхода Санкт-
Петербурга (КАД-2) и рекон-
струкцию федеральной трассы 
«Скандинавия» на всем ее про-
тяжении. Предус мотрено так-
же строительст во новых стан-
ций метро на границе города 
и области (в поселках Янино, 
Кудрово и Бугры) и возведе-
ние 14 пешеходных мостов 
над железнодорожными ветка-
ми, в том числе по маршрутам 
движения скоростных поездов 
«Сапсан» и «Аллегро». А еще 
- подтверждено стремление 
развивать в северной столице 
скоростной легкорельсовый 
транспорт. Приоритетными 
станут условия для развития 

общественного транспорта в 
обоих регионах.

Этот впечатляющий план 
будет дополнен, расширен и 
окончательно сформирован 
до июня 2012 года. Огром-
ные средства на реализацию 
всего задуманного найдут в 
федеральном и региональных 
бюджетах, а также инвести-
руют в общее дело крупные 
компании, такие, например, 
как «РЖД».

В рамках заседания также 
было подписано Соглашение 
о разработке Генеральной 
схемы развития железнодо-
рожного узла транспортной 
системы Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области.

Павел ДЕНИСОВ
Фото Интерпресс

В ДК «ВЫБОРГСКИЙ» в 
минувший четверг прошел 
форум областных депута-
тов-муниципалов от «Еди-
ной России». Для участия в 
нем из Москвы прибыл ру-
ководитель администрации 
президента Сергей Нарыш-
кин - лидер списка партии 
власти  по Ленобласти. Но о 
выборах почти не говорили 
- говорили о проблемах, о 
том, что волнует народ.

- ЛЮДИ вам доверяют, - об-
ращаясь к депутатам муници-
пальных образований, сооб-
щил Нарышкин. - Ведь вы жи-
вете рядом с ними, и именно 
вы решаете важнейшие вопро-
сы местного самоуправления.

И рассказал, что в столице 
как раз сейчас идет серьез-
ная работа по совершенство-
ванию законодательства в 
области муниципального са-
моуправления. С целью де-
централизации полномочий и 
их передачи с федерального 
и регионального уровней на 
уровень местный.

- В этом направлении уже 
трудятся две специально 
созданные рабочие группы, 
- пояснил кремлевский гость. 
- Работа серьезная и ответ-
ственная. Необходимо выра-
ботать механизм бюджетных 
трансфертов на муниципаль-
ный уровень, возможно - сме-
нить адресность налогообло-
жения, чтобы люди платили 
налоги там, где проживают…

Затем речь пошла о необхо-
димости уменьшения избы-
точного контроля за органами 
местного самоуправления и 

о принципиальном расши-
рении их полномочий. Вы-
ступающие говорили о про-
блемах здравоохранения, об-
разования, малого бизнеса, 
культуры, о благоустройстве 
и дорогах, о проблемах ЖКХ 
и качестве услуг населению. 
Проведенное прямо в зале 
SMS-голосование показало, 
что собравшиеся считают са-
мыми сложными именно про-
блемы ЖКХ.

Полномочий у местных ор-
ганов власти, которые на са-
мом деле наиболее близки к 
населению, станет больше: 
таков главный лейтмотив раз-
говора о сегодняшнем дне и 
насущных проблемах Ленин-
градской области. А завер-
шился пятичасовой форум 
традиционной для подобных 
мероприятий концертной 
программой.

Павел ДЕНИСОВ

ПЕРСПЕКТИВЫ

«Он хочет нас 
растоптать!»

«Гот-каннибал» 
Максим Главатских продолжает 
издеваться над родственниками 

убитой школьницы 
Карины Будучьян

МАКСИМ Главатских, 
осужденный на 19 лет ко-
лонии строгого режима за 
то, что вместе со своим 
приятелем Юрием Можно-
вым убил 16-летнюю Кари-
ну Будучьян (труп девушки 
был расчленен, часть тела 
сварена и употреблена в 
пищу), опять обвиняет мать 
девушки в… унижении его 
чести и достоинства. На-
помним, летом он уже пы-
тался засудить Надежду 
Будучьян - за то, что мама 
Карины после одного из 
судебных заседаний яко-
бы назвала его моральным 
уродом и пожелала Гла-
ватских «сгореть в аду». 
То дело закрыли. Теперь 
убийца подал кассацион-
ную жалобу.

НА ПРОШЛОЙ неделе в 
Дзержинском суде долж-
ны были рассмотреть пре-
тензии Максима Главатских, 
однако... представитель 
осужденного на заседание 
не приехал. Пришлось пере-
нести рассмотрение дела на 
25 октября. Впрочем, такое 
поведение истца никого не 
удивило. Защитники Надеж-
ды Будучьян уверены, что 
Главатских специально тянет 
время, желая отсрочить свой 
отъезд в колонию.

- Есть все-таки разница, где 
сидеть - в СИЗО, в «Крестах», 
или же где-то в колонии стро-
гого режима под Мурман-
ском. Здесь у него условия 
содержания получше, вроде 
бы есть даже возможность 
выходить в Интернет, а в ко-
лонии его ничего хорошего 
не ждет. Даже среди заклю-
ченных найдутся те, кто не 
прощает таких поступков, 
какие совершил Главатских. 
И он это понимает, - говорит 
адвокат Надежды Будучьян 
Владимир Писарев. - Поэто-
му он пользуется прорехами 
в законодательстве, множит 
нелепые иски, терзает убитую 

горем мать, лишь бы подоль-
ше оставаться в СИЗО.

Родственники убитой Кари-
ны уже давно на эти заседа-
ния суда не ходят, отправляя 
туда своего представителя, - 
берегут нервы. Однако всякий 
раз, получая очередной иск, 
они негодуют и не понимают, 
сколько еще может продол-
жаться это издевательство 
над ними и над самим право-
судием!

- Да что же у нас за законы 
такие, которые дают возмож-
ность этому убийце над нами 
измываться?! - возмущается 
бабушка Карины Тамара Ива-
новна. - Главатских уже иско-
веркал нашу жизнь, убив Ка-
рину, а теперь он хочет нас ду-
ховно растоптать! Моей дочке 
присылают бумаги из суда, 
называют ее «обвиняемой». 
Это так унизительно! В про-
шлый раз процесс прекрати-
ли по ходатайству Главатских 
- он фактически отозвал иск, 
потому что все равно не смог 
бы доказать, что Надя его 
оскорбляла. А теперь снова 
нас в суд тащит, якобы в про-
шлый раз ему не дали выска-
заться... Сколько еще будет 
продолжаться этот фарс?!

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

ВЕРХ 
ЦИНИЗМА

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ

Карину уже не вернуть, 
но теперь страдают 
ее родственники

У Левитина, Полтавченко и Сердюкова - большие планы 
по модернизации транспортной системы региона
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Все течет, но ничего не меняется?
Горожане жалуются на крыши в только что отремонтированных зданиях

По подземке - на внедорожнике
Петербургский метрополитен планировал приобрести «для служебных нужд» 

автомобиль класса люкс

НЕДЕЛЮ назад вице-гу-
бернатор Сергей Козырев 
устроил настоящий разнос 
на совещании с представи-
телями районных админи-
страций и ЖКХ. Повод был 
серьезный: в Петербурге 
как раз проходят проверку 
отремонтированные кры-
ши домов. Особенно до-
сталось Петроградскому 
району, где до сих пор не 
завершен ремонт кровель 
на 290 объектах, а жители 
домов, где работы якобы 
завершены, жалуются на 
новые протечки! 

Снова-здорово!
У вас нет ощущения дежа-

вю? Крыши продолжают течь, 
а жертвы коммунальной без-
ответственности месяцами, а 
то и годами добиваются каче-
ственного ремонта! Прошлой 
осенью жилищники аналогич-
ным образом рапортовали, 
мол, в городе проведена мас-
штабная работа по ремонту 
кровель. А с крыш все текло и 
текло…

Нина Виноградова из дома 
№ 17 по Загородному про-
спекту с ужасом ждет но-
вых дождей. От постоянных 
протечек окна в ее квартире 
разбухли и деформирова-
лись, она даже открывает их 
с большой осторожностью! 
Рядом с крышей, с внешней 
стороны, вся штукатурка об-
валилась - из стенки торчат 
голые кирпичи. Скоро зима, 
а со стороны  сгнившего окна 
сквозит из многочисленных 
щелей. Но даже поменять 
окна Виноградова пока не 
спешит. Ведь если с крыши и 
дальше будет течь, то это все 
бесполезно.

- Мне ремонт крыши обе-
щают еще с весны, - говорит 
Нина Петровна. - Летом ска-
зали, будто все работы уже 
проведены, но потом при-
знались, что они перенесены 
на осень. И вот я снова, уже 
второй месяц, жду не до-

ждусь, когда же придут кро-
вельщики и все починят. Но 
пока нет никаких вестей. Уже 
устала ходить в жилконтору и 
в ГУ ЖА. Там, кстати, таких же 
страдальцев, как я, пруд пру-
ди. Мы даже в лицо друг друга 
все помним - приходим, кива-
ем, как старые знакомые...

Пусть работы 
принимают 

жильцы!
Действительно, таких, как 

Нина Виноградова, очень 
много. О масштабах бедствия 
говорят цифры. Например, 
только в Петроградском рай-
оне с жалобами на протека-
ющие крыши с начала года 
обратилось около четырех 
тысяч человек! Люди отмеча-
ют, что работы проводятся не-
своевременно, некачествен-
но, а недобросовестных под-
рядчиков, ремонтировавших 
кровли, потом очень трудно 
призвать к ответу. 

Впрочем, на фоне огромно-
го количества вопиющих слу-
чаев есть и положительные 
примеры. Например, в городе 
появилась практика пригла-

шать жильцов на проверку за-
вершенных работ по ремонту 
кровли. 

- Жильцов дома заранее 
оповещают о дате и време-
ни проверки объявлением 
в подъезде, - рассказывает 
представитель управляю-
щей компании «ПромИнвест» 
Евгения Протасова. - Они 
могут своими глазами осмо-
треть крышу и чердак, пере-
говорить с представителями 
жилкомсервиса и подрядной 
организации, проводившей 
ремонтные работы. Это по-

зволяет здорово улучшить 
контроль над работой под-
рядчика.

Откровенный 
разговор

На одну из таких проверок 
попали и корреспонденты 
«Смены». В доме № 19/21 по 
Кузнечному переулку ремонт 
крыши проводили прошлым 
летом, однако зимой, после 
неаккуратного сброса снега, 
кровля стала как решето. И 

вот месяц назад прорехи сно-
ва подлатали.

Жильцов дома на провер-
ке было мало, в будний день 
многие работали. Но все ста-
рались высказаться - сразу 
видно, наболело!

- У меня потекло 2 февраля, 
очень хорошо запомнила этот 
день. Я участник Сталинград-
ской битвы, и 2 февраля - это 
наш праздник. А из-за про-
течки не смогла открыть наш 
ветеранский музей! - вспоми-
нает пенсионерка Антонина 
Яковлева.

- А после августовского ре-
монта новые протечки были? 
- уточняет у нее сотрудник 
управляющей компании.

- Вроде нет, - неуверенно 
говорит пенсионерка. - Но 
точно не скажу…

- Зато у нас есть протечки! - 
заявляет другой житель дома, 
Юрий Михайлович. - Вот по-
смотрите на лестнице в па-
радном - там рядом с окном 
огромное сырое пятно. Дождь 
прошел - уже все мокрое! И в 
квартире тоже течет - в кухне 
и в ванной.

Сотрудник ЖКС № 2 Цен-
трального района, присут-
ствовавший на встрече, и 
представитель подрядной ор-
ганизации явно почувствова-
ли себя неуютно. Теперь экс-
пертной комиссии остается 
решить, какие работы долж-
ны быть доделаны, а жите-
лям - надеяться, что с третьей 
попытки их крыша наконец 
будет отремонтирована как 
должно!  

Юлия ЛИ
Фото Игоря АКИМОВА

Один из эффективных 
способов борьбы с нера-
дивыми коммунальщиками 
- обращение в Обществен-
ную приемную Балтийской 
медиа-группы. Сотрудни-
кам приемной удалось ре-
шить много конкретных 
проблем петербуржцев. 
В том числе - и страдаю-
ших от протекающих крыш. 
Продолжение темы - в руб-
рике «Город для горожан» 
на стр. 11.

О ПРОДЕЛКАХ руковод-
ства Петербургского метро-
политена читателям «Сме-
ны» хорошо известно. Но в 
этот раз оно, это руковод-
ство, обнаглело настолько, 
что вызвало гнев самого гу-
бернатора. Метрополитен 
решил приобрести для слу-
жебных нужд внедорожник 
«Toyota Highlander» стои-
мостью около 2 миллионов 
руб лей. Георгий Полтавчен-
ко пообещал разобраться 
- и разобрался: покупка от-
меняется.

НАЧАЛЬНИК метрополите-
на Владимир Гарюгин явно 

играет с огнем. Предназна-
чение машины, которую со-
биралось купить его ведом-
ство, не вызывает сомнений. 
Кожаные сиденья, отделка 
салона под дерево, пятисту-
пенчатая коробка передач, 
электроусилитель руля, кли-
мат-контроль, аудиосистема 

с шестью динамиками, затем-
ненные задние стекла - ко-
нечно, ездить на внедорожни-
ке планировал отнюдь не ря-
довой сотрудник. Прозвучало 
предположение, что «Toyota» 
предназначалась для само-
го Гарюгина. И это - в период 
предвыборной кампании, ког-
да любой подобный факт оп-
позиционеры с удовольстви-
ем используют против партии 
власти!

После обещания губерна-
тора разобраться в ситуации 
конкурс на покупку внедо-
рожника отменили. А в самом 
ведомстве интерес к машине 
класса люкс объяснили край-
не неожиданным образом. 
Оказывается, просто иссле-
довался рынок и проводился 

мониторинг цен! Вместитель-
ная машина с хорошей прохо-
димостью якобы требовалась 
для загородных социальных 
проектов. Однако в итоге от 
элитного автомобиля решили 
отказаться из-за его дорого-
визны.

Интересно, какие еще «ис-
следования рынка» планирует 
провести наш метрополитен? 
Может, Владимиру Гарюгину 
также интересно узнать цены 
на самолет последней моде-
ли или шикарную яхту? Хоро-
ший он все-таки человек, этот 
Гарюгин, любознательный! 
Ему бы в «Что? Где? Когда?» 
играть, а не метрополитен 
возглавлять!

Виктория ПАНКРАТОВА
Фото Святослава АКИМОВА

НАГЛОСТЬ

ПОГОДА В ДОМЕ

Жильцы дома № 19/21 по Кузнечному переулку не приняли работу

Может быть, с третьей попытки крышу отремонтируют 
как следует?

Владимир Гарюгин: 
«Надо же людям 
на чем-то за город 
ездить, социальными 
проектами 
заниматься»



717 октября 2011 годаПетербург

ДОБРОЕ ДЕЛО

Доноров со стажем 
есть кому заменить

В рамках Недели доноров сотни молодых людей 
впервые пришли на пункты переливания крови

В ПЕТЕРБУРГЕ прошла 
Неделя доноров. Главная 
цель - привлечь как мож-
но больше петербуржцев в 
пункты переливания кро-
ви. Волонтеры Фонда до-
норов надеются, что бла-
годаря их акции найдется 
много людей, которые со-
гласятся не просто один 
раз сделать доброе дело, 
но и сдавать кровь посто-
янно. А врачи-специалисты 
считают, что необходимо 
восстанавливать институт 
кадровых доноров.

НА ГОРОДСКОЙ станции 
переливания крови, располо-
женной на Московском про-
спекте, 104, корреспонденты 
«Смены» увидели какие-то не-
правильные очереди. Обычно 
в медицинских учреждениях 
граждане ждут своей очереди 
когда с раздражением, когда 
с мученическим терпением 
в глазах. И на всех, кто про-
ходит мимо кабинета врача, 
смотрят с подозрением - 
мало ли... А здесь обстановка 

доброжелательная, на лицах 
- улыбки, почетные доноры с 
удовольствием делятся опы-
том с теми, кто услышал про 
акцию и пришел сдать кровь 
впервые.

- Для новичков вся процеду-
ра занимает около двух часов, 
- рассказывает Дарья Малы-
шева, заведующая отделом 
комплектования донорских 

кадров Городской станции 
переливания крови. - Боль-
ше всего приходится ждать, 
когда потенциального донора 
проверяют в регистратуре. 
Его проверяют по базам дан-
ных: не болел ли гепатитом, 
туберкулезом и прочими ин-
фекционными заболевания-
ми, не стоит ли на учете в ве-
нерическом или наркологиче-

ском диспансере и т. д. Потом 
человек идет на прием к док-
тору, и тот его уже направляет 
на анализ крови. Там мы смо-
трим в первую очередь уро-
вень АЛТ - это показатель ги-
бели клеток печени. Он повы-
шен не только когда человек 
болеет, например, гепатитом, 
но и когда злоупотребляет 
алкоголем или ест слиш-
ком много жирной и вредной 
пищи. К сожалению, около 
30 процентов первичных до-
норов приходится отсеивать 
по этому показателю! Если же 
все в порядке, человека от-
правляют на сдачу крови. Это 
занимает всего 10 минут. По-
сле чего наш донор может по-
лучить справку на работу, по 
которой ему полагаются два 
дня отгулов.

Сотрудников стан ций пере-

ливания крови радует, что в 
последнее время приходит 
все больше молодежи и лю-
дей среднего возраста. Есть 
кому сменить заслуженных 
советских доноров, многим 
из которых уже за шестьде-
сят!

- Я пришел сюда еще во 
время другой донорской ак-
ции полгода назад, - расска-
зывает стоящий в очереди на 
сдачу крови 30-летний Денис 
Иванов. - Знаете, один бы я, 
наверное, никогда не решил-
ся, но друзья собрались и 
меня позвали. Я тогда поду-
мал: я здоров, хорошо себя 
чувствую, моя кровь может 
спасти других людей - почему 
бы и нет? А теперь вот при-
шел во второй раз.

Юлия ЛИ
Фото Игоря АКИМОВА

Процесс сдачи крови занимает пять - десять минут

Эта кровь может спасти чью-то жизнь
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Партия 
«Единая Россия»

Виталий 
МИЛОНОВ 

депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга, 
член фракции «Единая Россия», 
председатель комитета 
по законодательству

СОЦИАЛЬНАЯ защита ветеранов 
Великой Отечественной войны - наша 
святая обязанность. Мы не должны 
забывать о вкладе каждого участ-
ника той страшной войны в прибли-
жение великого дня Победы. Самое 
малое, что мы можем для них сделать, 
- окружить своей заботой и внимани-
ем, обеспечить достойную старость 
ветеранов, которых с каждым годом 
становится все меньше и меньше. По 
отношению к ветеранам молодежь су-
дит об уровне ответственности власти 
и нашей партии перед согражданами, 
видит перспективы своей жизни. По-
этому для партии «Единая Россия» 
забота о ветеранах войны является 
первоочередной задачей.

«Единая Россия» оказывает и будет 
оказывать в дальнейшем всемерную 
поддержку инициативам президен-
та Дмитрия Медведева и председа-
теля правительства - лидера партии 
Владимира Путина, направленным на 
обеспечение достойного образа жиз-
ни ветеранов войны. Подчеркну, все 
социальные обязательства, данные 
людям старшего возраста, выпол-
няются в полном объеме. Так, в 2010 
году пенсии увеличились на 46 про-
центов. Была введена новая система 
индексации с учетом стажа работы в 
советское время. С 1 февраля 2011 
года были проиндексированы трудо-
вые пенсии, а с 1 апреля 2011 года 
- социальные пенсии. Кроме того, с 
1 апреля 2011 года была произведена 
индексация единовременных денеж-
ных пособий. Она затронула 16 мил-
лионов жителей России, в том числе 
и ветеранов. Средняя пенсия ветера-
нов Великой Отечественной войны (с 
учетом всех выплат) уже составляет 
около 25 тысяч рублей в месяц, и в 
будущем она будет регулярно увели-
чиваться.

Обеспечение ветеранов войны жи-
льем - приоритетное направление 
работы партии. Партия взяла под 
особый контроль регионы, которые 
отстают от графика обеспечения жи-
льем ветеранов, чтобы все обяза-
тельства были исполнены в полном 
объеме. Все ветераны, которые обра-
тились с заявлениями об улучшении 
жилищных условий, должны получить 

новые квартиры до конца 2011 года. В 
рамках выполнения указа президента 
РФ «Об обеспечении жильем ветера-
нов Великой Отечественной войны 
1941 - 1945 годов» в Петербурге свои 
жилищные условия смогли улучшить 
более 10 тысяч ветеранов.

Одной из главных проблем ветера-
нов остается качественное и своевре-
менное медицинское обслуживание. 
Улучшить ситуацию здесь позволит 
масштабная программа модерниза-
ции здравоохранения, которую актив-
но продвигает «Единая Россия». Про-
грамма рассчитана на два года, в те-
чение которых на нее будет выделено 
более 460 миллиардов рублей. Значи-
тельные средства в рамках програм-
мы уже поступают в Санкт-Петербург.

Ветеранские объединения, кото-
рые проявляют социальную актив-
ность, организуют у себя в регионах 
контроль качества медицинских услуг, 
цен в аптеках и т. д., поощряются со 
стороны правительства России. Так, 
организациям, занимающимся соци-
альной работой, в 2011 году из бюд-
жета будет выделено 900 миллионов 
рублей, почти треть суммы получат 
ветеранские объединения.

Коммунистическая 
партия 

Российской 
Федерации

Владимир 
ДМИТРИЕВ

депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга, 
руководитель фракции КПРФ

УЧАСТИЕ в работе Законодательно-
го собрания Санкт-Петербурга в 2007 
- 2011 годах депутатов-коммунистов 
позволило добиться второй пенсии 
для работающих ветеранов военной 
службы, компенсации за продоволь-
ственный паек ветеранам военной 
службы, обеспечения жильем вете-
ранов Великой Отечественной вой-
ны. Парламентарии - представители 
КПРФ смогли оказать материальную 
помощь малоимущим, в том числе 
ветеранам и ветеранским организа-
циям Санкт-Петербурга, на сумму бо-
лее 100 миллионов рублей.

Кто не хочет кормить свою армию, 
тот будет кормить чужую. А тот, кто не 
хочет кормить своих ветеранов, тот 
никогда не получит качественной ар-
мии.

Все ветераны ждали повышения во-
енных окладов в 2012 году - ведь пен-
сии были к ним привязаны (потому до 

сего времени, чтобы не увеличивать 
пенсии, офицерам повышали окла-
ды путем надбавок за «секретность», 
«напряженность» и т. д.). Вместо этого 
власть опять решила сэкономить:

 Пенсии «отвязали» от окладов. 
Планируют прибавку в 50 процентов 
к имеющейся базовой пенсии, так что 
кое-кто из отставников, возможно, 
будет получать даже меньше.

 Убираются доплата на «оздоровле-
ние» - постыдные 600 рублей, бесплат-
ный проезд в санаторий, скидка в сто-
имости путевок в военные санатории 
(да и самих военных санаториев прак-
тически не осталось - они проданы).

В СССР офицер при выслуге в 25 ка-
лендарных лет имел право на пенсию 
в размере 85 процентов от оклада по 
должности. Сейчас этого (до 80 про-
центов) можно добиться, но ПОСТЕ-
ПЕННО - по 5 процентов. Офицер с 
выслугой в 25 лет доберется до макси-
мальной пенсии к 90 годам, а тем, кто 
уволился раньше, придется прожить 
более 100 лет. Считаем это просто из-
девательством! Поэтому никто сейчас 
не идет в офицерские училища.

Нет ни одной страны в мире - ни 
одной! - ни среди развитых, ни среди 
развивающихся, ни среди бывших на-
ших союзников по Варшавскому до-
говору - нигде офицеры-ветераны не 
получают таких маленьких пенсий.

Таким образом, КПРФ будет доби-
ваться:

 Установления пенсий ветеранам 
от 70 до 85 процентов от окладов по 
должности и по званию. Повышать 
престиж военной службы.

 Ликвидации в трехлетний срок 
очереди ветеранов на улучшение жи-
лищных условий.

 Осуществления из городского 
бюджета доплаты ветеранам до дву-
кратного размера прожиточного ми-
нимума.

Будем добиваться мы и отмены Фе-
дерального закона № 122 о монети-
зации льгот и восстановления льгот 
ветеранам войны, труда и военной 
службы из городского бюджета, уста-
новления мер социальной поддержки 
детям войны.

Либерально-
демократическая 

партия России

Елена 
БАБИЧ 

депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга, 
руководитель фракции ЛДПР

О ВЕТЕРАНАХ нужно помнить всег-

да, а не вспоминать только к памят-
ным датам. Забота о них не должна 
носить исключительно весенний ха-
рактер.

К 65-летию Дня Победы было обе-
щано обеспечить всех ветеранов 
жильем, но далеко не все отпраздно-
вали новоселье. В Санкт-Петербурге 
многим помешал это сделать ценз 
оседлости. Кто-то десять лет не 
прожил в нашем городе, а у кого-то 
«лишний» метр обнаружился. Мало 
того что победители в нашей стра-
не живут хуже побежденных, так их 
еще и цензом оседлости унижают, 
как каких-то преступников. Нужно не 
ценз оседлости вводить, а террито-
рию России равномерно финансиро-
вать и развивать!

Председатель партии ЛДПР 
В. В. Жириновский предложил штра-
фовать чиновников за непредостав-
ление жилья участникам Великой 
Оте чественной войны. Фракция ЛДПР 
в Государственной думе подготовила 
соответствующие поправки в Феде-
ральный закон «О ветеранах» и про-
писала штраф 500 тысяч рублей или 
1 миллион, если ветеран не получит 
положенное ему жилье. «Всем вете-
ранам Великой Отечественной войны 
должны быть улучшены жилищные ус-
ловия. И никакие обстоятельства не 
могут быть препятствием», - сказал 
Владимир Жириновский.

Кроме того, он считает необхо-
димым установить самый жесткий 
контроль над обеспечением жильем 
ветеранов Великой Отечественной 
войны, членов семей погибших, инва-
лидов и участников ВОВ.

В нашем городе налицо противоре-
чие федерального законодательства, 
предписывающего наделение всех 
ветеранов Великой Отечественной 
войны благоустроенным жильем при 
условии, что они в нем нуждаются и 
поставлены на учет в тех регионах, где 
проживают, и нашего регионального 
законодательства, в котором присут-
ствует ценз оседлости в десять лет. 
7 мая 2010 года, при обсуждении за-
конопроекта «О внесении изменений 
в статью 14 Федерального закона «О 
ветеранах», лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский предложил освободить 
ветеранов - участников Великой Оте-
чественной войны - от всех платежей 
за услуги ЖКХ.

Партия ЛДПР также выступает за 
поддержку граждан, родившихся в 
предвоенные и военные годы, за вве-
дение категории «Дети войны».

В. В. Жириновский и депутаты фрак-
ции ЛДПР в Государственной думе до-
биваются полной компенсации сбе-
режений, потерянных в результате 
либерализации цен.

ЛДПР - за бесплатное обеспечение 
ветеранов медикаментами, лечебным 
питанием, специальным медицин-
ским оборудованием.

Нужно навести порядок с санатор-

  Ветераны
  Медицина
  Образование
  Внешняя политика
  Жилье
  Демография
  Обороноспособность
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но-курортным обслуживанием вете-
ранов, так как в результате закупок 
путевок по 94-ФЗ доходит до того, что 
пожилым людям посещение бассейна 
предлагается за отдельную плату из-
за того, что эту услугу не включили в 
стоимость путевки.

Фракция ЛДПР в Законодательном 
собрании Санкт-Петербурга пред-
ложила, чтобы все жители нашего 
города старше 80 лет были бесплат-
но обеспечены услугой «Тревожная 
кнопка».

Чиновники должны максимально 
облегчать жизнь заслуженных пожи-
лых людей, а не создавать им про-
блемы. У них и так в жизни было много 
стрессов.

Партия 
«Справедливая 

Россия»

Олег 
НИЛОВ

депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга, 
член фракции 
«Справедливая Россия»

ВЕТЕРАНЫ Великой Отечественной 
войны - самая обеспеченная часть 
пенсионеров. И даже среди работаю-
щего населения, особенно в сельской 
местности, они заметно выделяются 
по своим доходам. Большинство из 
них получили отдельное и достойное 
жилье.

Но позорные для России цензы 
оседлости для ветеранов в Москве и 
Петербурге при получении жилья яв-
ляются той самой ложкой дегтя в боч-
ке меда.

Возмущает желание властей остав-
лять сотни ветеранов в коммуналках, 
прикрываясь ревностной подозри-
тельностью к ним и их детям. При 
этом одновременно не замечается 
разбазаривание миллиардов детьми 
губернаторов и крупных чиновников!

Количество ветеранов, к сожале-
нию, сокращается с каждым годом. 
Огромные средства остаются в бюд-
жетах всех уровней невостребован-
ными. И они должны перенаправлять-
ся на увеличение помощи оставшим-
ся ветеранам, причем с расширением 
этой категории льготников. Напри-
мер, следует ввести категорию «дети 
войны». В Государственной думе 
«Справедливой Россией» уже вне-
сен соответствующий законопроект, 
однако пока правящее большинство 
блокирует его рассмотрение.

Еще одна важная тема - сохран-
ность памятников, посвященных 
вой не. Пять лет назад по инициативе 
Сергея Миронова была принята про-
грамма «Дорога Жизни - Дорога По-
беды», по которой «Партия жизни», а 
потом «Справедливая Россия» взяла 
шефство над мемориалами, распо-
ложенными рядом с Дорогой Жиз-
ни. За это время на средства партии 
были отремонтированы 6 памятни-
ков. Что показательно: в свое время 
Валентина Матвиенко на депутат-
ский запрос ответила, что памятники 
расположены на территории Ленин-
градской области, стало быть, об-
ласть за них и отвечает. А область в 
свою очередь заявила, что за памят-
ники отвечает федеральный центр. 
Но ведь оттуда никаких средств на 
содержание памятников не посту-
пало! И это совсем не единичный 
случай отношения власти к памяти о 
войне - вспомним хотя бы недавнюю 
громкую историю о потухшем Веч-
ном огне.

Поэтому нами был разработан за-
конопроект, по которому содержание 
всех военных памятников должно на 
100 процентов финансироваться из 
государственной казны, причем в 

приоритетном порядке. Кроме этого, 
государство должно финансировать 
все поисковые работы и перезахо-
ронения останков погибших солдат. 
Ведь сейчас этим занимаются прак-
тически только энтузиасты и мало-
численные подразделения МЧС.

Партия 
«Яблоко»

Максим 
РЕЗНИК 

председатель 
Санкт-Петербургского 
регионального отделения 
партии «Яблоко»

В НАСТОЯЩЕЕ время ветераны 
вой ны получают относительно боль-
шие выплаты из разных источников: 
две пенсии - трудовая и по инвалид-
ности - из средств Пенсионного фон-
да, ежемесячная денежная выплата 
- из средств федерального бюджета, 
ежемесячные выплаты по указу пре-
зидента. С моей точки зрения, такое 
количество различных выплат очень 
запутывает ситуацию. Более того, 
из-за небрежности или незнания чи-
новников могут быть ошибки при на-
числении этих выплат, а разобраться 
в этих тонкостях сами пожилые люди 
не в состоянии. Вот и ходят они от 
одних консультантов к другим. Мне 
кажется, давно пора просуммиро-
вать эти выплаты и, изменив пенси-
онное законодательство, начислять 
средства в виде пенсий. Если пенсия 
будет большой, то никто ни в каких 
дополнительных выплатах не будет 
нуждаться.

Материальная помощь должна ока-
зываться адресно тем ветеранам, 
которые в ней действительно нужда-
ются. И исходить надо не только из 
величины их денежного дохода, но и 
из того, живут ли они в семье или же 
это одинокие старики, какова тяжесть 
их заболевания и степень инвалидно-
сти, нужны ли им дорогостоящие ле-
карства.

Но деньги - это не все. Наших ве-
теранов войны необходимо окружить 
почетом и заботой. С 1 февраля 2010 
года в Санкт-Петербурге начала дей-
ствовать городская служба сиделок. 
А уже 31 декабря она закончилась. 
Оказывается, это был экспери-
мент нашей власти. Сначала вете-
ранам пообещали круглосуточный 
уход, затем продолжительность его 
уменьшили до 6 часов, а в этом году 
- совсем прекратили. В результате 
- обиды ветеранов, они не понима-
ют, почему так произошло. Прежде 
чем принимать некие решения, надо 
тщательно продумывать их послед-
ствия.

Указом президента «Об обеспе-
чении жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны» было пред-
усмотрено, что все ветераны, нуж-
дающиеся в улучшении жилищных 
условий, получат новое жилье. Но 
на языке закона нуждающимися яв-
ляются только те, кто поставлен го-
сударством на учет. А тут вступают 
в действие формальные условия: 
количество метров и срок прожи-
вания в Петербурге. А если у тебя 
на 10 квадратных метров площади 
больше, чем необходимо для поста-
новки на учет, или крыша дырявая 
и условия во дворе?! Необходимо 
было комплексно обследовать жи-
лье ветеранов и установить для них 
неформальные условия предостав-
ления жилья. И второе, деньги из 
федерального бюджета были выде-
лены только на строительство до-
мов для ветеранов, да и то по ценам, 
установленным Минрегионразви-
тия. А об инфраструктуре никто не 
подумал. Вот и переселили ветера-
нов в новые дома - а вокруг пустыня.

Партия 
«Правое 

дело»

Евгений 
МАУТЭР

 
председатель 
Санкт-Петербургского 
регионального отделения 
партии «Правое дело»

В ПЕРВОЙ части вопроса «Смены» 
говорится о ветеранах как таковых, во 
второй - об участниках войны.

Ветеран - это человек, служивший 
государству, защищавший его инте-
ресы и уже фактом своего служения 
«заслуживший!!!» (это слово говорит 
само за себя) иного, специального 
внимания и отношения со стороны го-
сударства, властей и граждан страны. 
Внимания, отличного от того «набора» 
социальных услуг и обеспечений, ко-
торые сейчас Россия оказывает сво-
им гражданам.

Наше сегодняшнее отношение к 
ветеранам требует серьезного пере-
смотра не только по перечню услуг и 
их качеству, но и по пониманию, какие 
из социальных групп заслуживают на-
шего особого внимания (ветераны 
Афганской и Чеченской войн, ликви-
даторы аварий и т. д.).

В самом подходе к этому вопросу, с 
моей точки зрения, есть идеологиче-
ская ошибка - говорить о «социальной 
поддержке» в корне неверно. Потому 
что такой подход предполагает эле-
мент «благотворительности» и, чаще 
всего, разовые включения и разда-
чу «благ» по праздничным датам. В 
остальное время отношение к ветера-
нам остается на уровне - «раз многое 
пережили, значит, стойкие и неизба-
лованные». Не надо «ОЦЕНИВАТЬ» за-
слуги ветеранов! Они бесценны! Надо 
ОБЕСПЕЧИВАТЬ им достойную жизнь.

Любому человеку в статусе ветера-
на государство обязано предостав-
лять пожизненные условия современ-
ного комфортного проживания:

1. Обеспечить благоустроенным 
жильем.

2. Выплачивать пенсию, достаточ-
ную для социально включенной жиз-
ни.

3. Гарантировать особый пакет 
страховых медицинских услуг и меди-
каментозного обеспечения.

4. Гарантировать особый пакет ус-
луг по социальному обеспечению 
(санаторно-курортное обслуживание, 
медтехника, проезд).

5. Гарантировать доступную систе-
му социальной (возможно, волонтер-
ской) помощи (сиделки, медсестры, 
социальные работники).

6. Гарантировать социальный пакет 
электронно-информационного обслу-
живания (обеспечение средствами и 
услугами телефонии, Интернет, «со-
циальные кнопки»).

7. Обеспечить социально-куль-
турную жизнь и развитие ветеранов 
(общественные организации; клубы; 
туристические компании, специали-
зирующиеся на туристическом обме-
не, и т. п.).

8. Предоставить доступ к медийным 
полям (не отдельные телеканалы, га-
зеты и интернет-ресурсы, а включе-
ние в популярные передачи, статьи в 
ведущих газетах и популярных сайтах 
и т. д.), привлечь ветеранов в военно-
патриотическое воспитание граждан.

9. Предоставить условия другим 
гражданам отдавать свою дань вете-
ранам. (Сегодня, если будешь зани-
маться благотворительностью, - не 
поверят. Замучают проверками.)

И - самое главное. Необходимо 
обеспечить условия максимально 
простого включения ветеранов во 
всевозможные виды предприни-
мательской деятельности. И одно-

временно создать экономическую 
мотивацию для предпринимателей, 
предоставляющих рабочие места ве-
теранам.

Партия 
«Патриоты 

России»

Геннадий 
СЕМИГИН

председатель партии 
«Патриоты России»

МЫ СЧИТАЕМ, что наши ветера-
ны Великой Отечественной войны 
столько сделали для России и всего 
мира, мы в таком неоплатном долгу 
перед ними, что забота о них не мо-
жет быть избыточной. Безусловно, 
сегодня многое делается в стране 
для ветеранов, которых остается 
все меньше и меньше. И в целом 
ситуация выглядит вроде бы непло-
хо. Однако, к глубокому сожалению, 
остаются просто вопиющие случаи 
равнодушия и несправедливости 
чиновников по отношению к кон-
кретным ветеранам.

Всего пара примеров в масштабах 
страны. Уже несколько лет вынуждена 
ютиться в саманном, полуразрушен-
ном домике с печным отоплением и 
без водопровода 98-летняя ветеран 
Великой Отечественной войны Е. И. 
Афонина с дочерью-пенсионеркой из 
Краснодара. Пожилые женщины стали 
жертвами строительных аферистов, 
обманувших и ряд других ветеранов-
дольщиков. Больше семи лет город-
ская администрация не может решить 
эту проблему. Недавно и убогое вре-
менное жилище ветерана, которая во 
время войны самоотверженно помо-
гала партизанам, лечила солдат, за-
планировали под снос. Мать и дочь с 
ужасом ожидают, что с ними будет. И 
это не говоря о том, что около двух лет 
обе женщины из-за отсутствия пропи-
ски не могли получить положенную им 
пенсию. Разумеется, краевое отделе-
ние партии бьет по этому поводу тре-
вогу и взяло ветерана под свою опеку. 
Хочется надеяться, что собственная 
квартира у Е. И. Афониной все-таки 
появится.

Другая ситуация в том же Красно-
даре. Ветерану и инвалиду войны 
Е. А. Гайдаш администрация города 
необоснованно отказала в предостав-
лении жилья. Суд встал на сторону 
ветерана, окончательное решение 
суда вступило в силу в марте текуще-
го года. Только вот его исполнение 
почему-то затянулось, а ветеран про-
должил ютиться на кухне у дочери.

Все это очень прискорбно. Не будет 
достойного настоящего и великого 
будущего у страны, которая так отно-
сится к ветеранам.

Поэтому если мы говорим о мерах 
социальной поддержки ветеранов, 
то давайте начнем с того, что по всей 
стране выявим, устраним и сделаем 
невозможными в будущем подобные 
ситуации. Здесь нужно адресно и вни-
мательно подходить к каждому кон-
кретному случаю. Мы также считаем, 
что участников Великой Отечествен-
ной войны сегодня вполне можно пол-
ностью освободить от оплаты услуг 
ЖКХ и бесплатно обеспечивать всеми 
необходимыми лекарствами.

И конечно, отдельная тема - это 
пенсии всех тех, кто своим трудом 
восстановил и отстроил нашу стра-
ну. Уверен, в новой Государственной 
думе вопросы несовершенства пен-
сионной системы будут в числе пер-
воочередных.

В следующий раз 
представители партий 
подискутируют о проблемах 
системы здравоохранения
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У семи нянек пассажир без глаза

Зачем на одном маршруте карточку проверяют 
и стационарные валидаторы, и кондукторы?

Ну что ж ты, зараза, 
мне светишь в лицо!

Яркое свечение валидаторов раздражает горожан

ВВЕДЕНИЕ в действие но-
вой системы электронного 
контроля и оплаты проезда 
(СЭКОП) в Петербурге ста-
вит в тупик многих пасса-
жиров. Не меньше десятка 
читателей обратились в 
нашу редакцию за послед-
ние недели с просьбой 
разъяснить, что происхо-
дит. В частности, горожан 
беспокоит, почему на мно-
гих маршрутах нужно при-
кладывать карточку к вали-
датору на поручне, а потом 
проездной еще раз прове-
ряет кондуктор. Какой тог-
да смысл в СЭКОП?

Транспортная 
«демократия»
- Я регулярно езжу на не-

скольких маршрутах обще-
ственного транспорта и, чест-
но говоря, не понимаю, что за 
ерунда творится! - делится 
своими впечатлениями чита-
тельница Алена Михайлова. 
- Пресловутая демократия в 
самом расхлябанном ее ва-
рианте! В одном автобусе 
до сих пор нет никаких ста-
ционарных валидаторов, во 
втором - есть, но когда я не-
давно попыталась приложить 
к нему проездной, кондуктор 
меня окрикнул: «Карточку - 

мне!» На третьем маршруте 
меня, наоборот, отругали, что 
я не прикладываю карточку 
к валидатору на поручне. Я 
приложила. А потом кондук-
тор еще раз проверила мой 
проездной своим ручным 
валидатором. Из-за такого 
двойного контроля в салоне 
даже возник конфликт - одна 
пассажирка решила, что с ее 
карточки сняли не одну, а две 
поездки…

Михайлова задается вопро-
сом, почему контроль проез-
да в городском обществен-
ном транспорте до сих пор не 
унифицирован?

- Не специально же это де-
лается, чтобы запутать пасса-
жиров?! Почему нет какой-то 
единой и понятной системы? 
- недоумевает она.

Наконец, как и многие дру-
гие пассажиры, Алена Викто-
ровна не может понять, зачем 
нам такая невнятная СЭКОП, 
которая, кстати, совсем не 

дешево обошлась городско-
му бюджету.

Забыли 
предупредить?
Владимир Федоров, пред-

ставитель движения «Петер-
буржцы - за общественный 
транспорт», считает, что все 
дело в недоработках транс-
портных компаний, которые 
не могут своевременно и по-
нятно довести информацию 
до населения.

- Сейчас идет сложный пе-
реходный период, когда на 
транспорте постепенно от-
казываются от кондукторов и 
вводят, но полностью еще не 
ввели, СЭКОП. Увы, внедряют 
ее довольно криво, - считает 
Федоров. - На ряде маршру-
тов, где СЭКОП уже внедрена, 
валидаторы кондукторов за-
программированы на другой 
режим - они не считывают 
поездки, а проверяют, был ли 
предъявлен билет бортовой 
системе. А там, где бортово-
го оборудования нет, ручные 
валидаторы у кондукторов 
работают в обычном режи-
ме снятия поездок. Конечно, 
нужно было об этом расска-
зать людям, хотя бы вывесить 
разъясняющие объявления в 
салонах автобусов. Так что я 
думаю, дело в недостаточной 
информированности населе-
ния.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

СВЕТЯЩИЕСЯ, словно 
фонарики, экраны некото-
рых стационарных вали-
даторов, которыми сейчас 
оснащается обществен-
ный транспорт, вызывают 
беспокойство у петербурж-
цев. В «Смену» обратились 
читатели с жалобами на то, 
что «эти огоньки слишком 
яркие и раздражающие 
глаза».

ВЕРОЯТНО, речь идет о не-
исправных валидаторах либо 
о каком-то режиме работы 
исправных, при котором они 
горят очень ярко. В нормаль-
ных режимах валидаторы 
глазам не вредят.

Корреспонденты «Смены» 
по совету читателей прове-
рили маршруты, на которые 
поступали жалобы. Действи-
тельно, в отдельных случаях, 
особенно в вечернее время, 
валидаторы буквально слепят 
глаза. Особенно это заметно 
в машинах с высоко располо-
женными сиденьями, где гла-

за пассажиров оказываются 
на уровне свечения. При этом 
в ряде салонов мы обнару-
жили и вовсе удивительную 
картину: часть валидаторов 
работала нормально, часть - в 
режиме прожекторов.

- Это действительно еще не 
очень заметно днем, но вот 
вечером такое ощущение, что 
тебе в лицо светят голубым 
фонариком, - подтверждают 
обратившиеся в редакцию 
петербуржцы. - А когда вы-
ходишь из салона и по глазам 
бьет поток света от валида-
тора на поручне, на темной 
улице даже ощущаешь легкую 
дезориентацию!..

За консультацией мы обра-
тились к эксперту по светоди-
одам Татьяне Флодиной, глав-
ному специалисту Всерос-
сийского научно-исследова-
тельского светотехнического 
института им. С. И. Ва вилова. 
Она предположила, что на 
валидаторах действительно 
нужно установить менее яр-
кие светодиоды, поскольку 
они находятся на уровне глаз 
людей, а значит, должны ока-
зывать более «бережное и 
мягкое воздействие». Кроме 
того, производители сделали 

серьезную ошибку, поставив 
на валидаторах голубые и си-
ние светодиоды.

- Дело в  том, что для ком-
фортного восприятия чело-
века лучше всего подходит 
естественный, «теплый» свет. 
А вот с сине-голубой лам-
почкой вам будет очень не-
уютно! Причем даже тот свет, 
который вам кажется белым, 
на самом деле имеет оттен-
ки и может быть в «голубом» 

диапазоне. Лампочки с такой 
световой температурой не-
приятны для глаза человека 
и попросту дискредитируют 
энергоэффективные источ-
ники света. И если подобные 
светодиоды установили на 
приборах, которые находятся 
очень близко с лицом пасса-
жиров, конечно, это вызывает 
у людей раздражение и дис-
комфорт.

Юлия ЛИ

ДЕБРИ 
МОДЕРНИЗАЦИИ

Оказывается, 
так заботятся 

о слабовидящих!
«УСТРОЙСТВО стацио-

нарных валидаторов серти-
фицировано в установлен-
ном порядке, - сообщил Ко-
митет по транспорту прави-
тельства Санкт-Петербурга 
в ответ на информацион-
ный запрос «Смены». - В 
соответствии с техниче-
ским заданием при их из-
готовлении применялись 
современные технологии 
и соблюдены все действу-
ющие ГОСТы и нормативы. 
В самих валидаторах уста-
новлены энергосберегаю-
щие светодиоды. Свечение 
экрана в пределах допусти-
мого позволяет слабовидя-
щим пассажирам и инвали-
дам по зрению без помех 
пользоваться обществен-
ным транспортом и ком-
фортно оплачивать проезд 
с помощью стационарных 
контроллеров».

НУ И НУ!НЕОЖИДАННАЯ 
ПРОБЛЕМА

Салон с подсветкой

Ручной труд скоро заменит электроника



1117 октября 2011 годаГород для горожан
Дом, который 

забыли расселить
В Парголове люди мучаются в аварийном жилье

ЗДАНИЕ, в котором про-
живают пять семей, было 
признано аварийным три 
года назад. Но до сих пор 
людям некуда сбежать от 
обваливающихся стен и 
дыр в полу. Мало того, все 
новые проблемы делают 
существование в этой ха-
лупе совершенно невыно-
симым.

ПРО ИСТОРИЮ дома № 68 
по улице Первого Мая в по-
селке Парголово можно сни-
мать фильм ужасов. Снача-
ла здешние жильцы долгие 
годы боролись за то, чтобы 
их дом признали аварийным. 
И это произошло в 2008 году. 
Граждане было возликовали 
- в ожидании ордеров. Орде-
ров они так и не получили, а 
новые проблемы - с лихвой. 
Поскольку дом выглядит так, 
что не производит на непо-
священного человека впечат-
ление жилого, - кто-то решил 
организовать рядом с ним 
свалку бытовых отходов. И 
для обитателей дома нача-
лась борьба с этой помойкой 
и населяющими ее крысами. 
Едва отвоевали люди право 
на спокойную жизнь пусть в 
разрухе, но в чистоте, как тут 
же его опять утратили: по со-
седству началось обширное 
строительство.

Похоже, кто-то решил, что 

дом уже расселен, и, вопреки 
очевидному, стал вести себя 
так, словно вокруг - пустое 
место. Прямо напротив дома 
круглосуточно и без выходных 
то строят, то отдыхают рабо-
чие. Находятся они на месте 
строительства безвылазно. 
Тут же соорудили туалет, из 
которого потекла прямо к 
дому № 68 зловонная река 
фекалий.

- Если раньше мы могли 
пользоваться своим дощатым 

туалетом на улице, - расска-
зала «Смене» Зоя Николаевна 
Ревакова, - то теперь через 
этот поток туда не пройдешь. 
И к колонке с водой тоже не 
добраться. Вот и получается, 
что наш единственный справ-
ный мужик, мой сын, перед 
работой выносит сначала ве-
дра и горшки, а после работы 
таскает всем воду. А больше 
некому: все остальные в на-
шем доме - старики да дети…

Сама Зоя Николаевна ду-

мала вызвать, как бывало 
встарь, представителей сан-
эпидстанции. По телефону. 
Но 84-летней бабушке отве-
тили, что нынче так не при-
нято и ей нужно приехать в 
контору лично и написать там 
собственноручно заявление. 
К сожалению, Зое Николаев-
не это уже не по силам. А ее 
сын, напомним, по милости 
тех, кто соорудил туалет на 
стройке, трудится фактиче-
ски на трех работах.

Есть лишь один выход из 
создавшейся ситуации - рас-
селить наконец-таки зло-
получный дом. С мечтой об 
этом и обратились жильцы-
горемыки в Общественную 
приемную БМГ. И попросили 
напомнить администрации 
Выборгского района о том, 
что они существуют. И суще-
ствуют в крайне безобразных 
и опасных условиях.

В присланном ответе чи-
новники сообщили, что из 
этого гиблого места люди 
разъедутся. Где-то в феврале 
или марте.

Так и хочется, чтобы все это 
время жилищники упомяну-
того района провели с Зоей 
Николаевной и ее соседями 
под одной дырявой крышей. 
И чтоб при этом они помога-
ли ее сыну выносить ведра и 
горшки да таскать в дом воду 
из колонки. Но такое уж точно 
столоначальникам районного 
пошиба не под силу. Это ж не 
отписки сочинять!

ГИБЛОЕ МЕСТО

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная 
приемная 

БМГ: 
работа 

продолжается
118 заявлений по-

ступило за прошед-
шую неделю в Обще-
ственную приемную 
Балтийской медиа-
группы. Это на треть 
больше, чем в летние 
месяцы. «Виновни-
ки» активности граж-
дан - осенние дожди: 
в домах вновь про-
течки. До настоящих 
ливней, а тем более 
до снегопадов еще 
далеко, а петербурж-
цы уже встревожены 
состоянием кровель 
и труб. Не меньше со-
общений об антиса-
нитарии, о бесконеч-
ных раскопах дорож-
ного полотна на од-
ном и том же месте, 
о нарушениях правил 
торговли в ларьках и 
палатках, о непово-
ротливости ремонт-
ных служб. Но о чем 
бы ни шла речь в за-
явлениях петербурж-
цев, они, в сущности, 
всегда об одном и 
том же: о безответ-
ственности чиновни-
ков, занимающих от-
ветственные посты в 
нашем городе.

Брошенный 
лифт 

уже чинят
Народная артистка России 

Зинаида Шарко скоро выйдет 
из-под «домашнего ареста»

26 СЕНТЯБРЯ «Смена» 
рассказала о том, как от-
ключили испортившийся 
лифт в доме № 22/1 по Но-
вороссийской улице. От-
ключили, да на том и успо-
коились. Более полутора 
месяцев никто так и не при-
ступал к ремонту подъем-
ника!

В ОБЩЕСТВЕННОЙ прием-
ной БМГ узнали о «забытом» 
лифте от народной артист-
ки России Зинаиды Шарко, 
которая вместе с другими 
жильцами этого дома жало-
валась в различные инстан-

ции, но нигде так и не нашла 
поддержки. После публика-
ции в газете и обращения 
сотрудников Общественной 
приемной в жилищную ин-
спекцию Калининского рай-
она нерасторопные ремонт-
ники все-таки взялись за ра-
боту.

- Ремонт идет ежедневно, 
- рассказала «Смене» Зина-
ида Максимовна Шарко. - К 
концу месяца обещают все 
завершить. Прошу передать 
благодарность Балтийской 
медиа-группе! Такое впечат-
ление, что ваша Обществен-
ная приемная - единственное 
место в городе, где человек 
действительно может полу-
чить помощь.

Картина для музея 
неумех

Только после обращения жильцов дома 
с прохудившейся крышей 

в Общественную приемную БМГ жилкомсервис 
прислал настоящих, а не липовых кровельщиков

В КВАРТИРЕ художника 
Виктора Васильева, про-
живающего в доме № 42 по 
11-й линии Васильевского 
острова, прямо с потолка 
пошел… дождь. Случилось 
это сразу после окончания 
в здании планового ремон-
та кровли.

КАРТИНАМИ Васильева 
украшены многие музеи Пе-
тербурга - Арктики и Антарк-
тики, Железнодорожный, 
Войны 1812 года у Нарвских 
ворот. Но «полотно», пред-
ставшее глазам живописца и 
его супруги дождливым сен-
тябрьским днем, тоже стоило 

бы показать самой широкой 
общественности - в музее не-
умех, если бы таковой был в 
нашем городе. Дождь с потол-
ка витиевато запятнал потол-
ки и стены сразу после того, 
как крышу дома «отремонти-
ровали» граждане из Средней 
Азии - недорогая, многочис-
ленная и покладистая рабочая 
сила, активно используемая в 
последнее время петербург-
скими коммунальщиками, 
эко номящими на качестве и 
нервах горожан.

- Видите ли, они ведь люди с 
юга, - комментирует произо-
шедшее жена художника Вера 
Анатольевна. - И наверное, не 
знают, что северные крыши 
имеют свои особенности, что 
у нас тут нужна своя техноло-
гия…

Конечно, Вера Анатольевна 

сейчас уже может говорить 
о случившемся относитель-
но спокойно. Ведь после ее 
обращения в Общественную 
приемную БМГ на крышу их 
дома моментально была при-
слана другая бригада. И, как 
рассказывают жители дома 
№ 42, новенькие - не приез-
жие и явно профессионалы - 
пашут день и ночь и дело свое, 
похоже, знают очень хорошо.

Семья художника Василье-
ва и их соседи искренне бла-
годарят сотрудников Обще-
ственной приемной БМГ. От-
ныне они могут любоваться 
только отрадными глазу кар-
тинами.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Виктора БОГОРАДА

РЕЗОНАНС

ДЕЛО 
СДЕЛАНО
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные истории 
и обстоятельства, объ-
единяет их только одно: 
страшная беда, обру-
шившаяся на близких, 
с которой они не могут 
справиться самостоя-
тельно, а государство 
или страховые компа-
нии не могут или не хо-
тят оплатить им лече-
ние.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не мо-
жет ждать; чем быстрее 
начать лечение, тем 
больше шансов выле-
читься. У современной 
медицины очень много 
возможностей спра-
виться с этой грозной 
болезнью, только за-
частую на это нужны 
очень большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Лиле Клепи-
ковской, Алене Азуп и другим детям, больным раком, выберите тот 
способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Лиля Клепиковская 2 года 9 месяцев. 
Мукополисахаридоз

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 

обращаются к читателям с просьбой 
об оказании помощи детям, больным раком

СЕЙЧАС двухлетняя Лиля 
Клепиковская с удоволь-
ствием играет с детьми на 
улице, танцует под детские 
песенки, поет и просто ра-
дуется каждому дню. Но 
было время, когда малыш-
ка испытывала такую боль, 
какую с трудом может вы-
терпеть взрослый.

ПРАКТИЧЕСКИ сразу после 
рождения Лиле поставили 
страшный диагноз - «муко-
полисахаридоз I типа, син-
дром Гурлера». Это опасное 
генетическое заболевание. 
Обычно дети с таким диагно-
зом доживают максимум до 
5 - 6 лет. К этому возрасту бо-
лезнь поражает центральную 
нервную систему человека, 
его внутренние органы. Со 
временем органы ребенка не 
могут нормально функцио-
нировать. А потом наступает 
смерть.

Но так было раньше. Теперь 
же есть современные лекар-
ства, способные помочь та-
ким людям. Лиле поставили 

диагноз своевременно, по-
этому врачам удалось начать 
терапию препаратом «Аль-
дуразим». Девочка развива-
лась, не отставая от детей 
своего возраста. Но то, каких 
усилий это стоило, известно 
лишь родителям малышки и 
врачам. Еженедельно ребе-
нок лежал по 6 - 8 часов под 
капельницей. Все ручки Лили 
были синими от постоянных 
уколов. Но самое страшное 
- этот препарат не в состо-
янии постоянно сдерживать 
болезнь. Лиле мог помочь 
только… новый костный мозг. 
Но чтобы сделать пересадку 
костного мозга, сначала надо 
было найти неродственного 
донора. Благодаря жертвова-
телям фонда «Подари жизнь» 
в Международный регистр 
удалось заплатить 15 000 ев-
ро. И среди миллионов до-
бровольцев, сведения о ко-
торых содержатся в регистре, 
нашелся стопроцентно под-
ходящий человек.

Операцию девочке прове-
ли в Институте детской гема-

тологии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой в январе 
2011 года. Пересадка прошла 
успешно. А потом началось 
долгое и тяжелое восстанов-
ление. У ребенка развилась 
реакция «трансплантат про-
тив хозяина» - это когда новая 
иммунная система атакует 
организм человека. Лиля при-
нимала огромные дозы гор-
монов. Настроение у девочки 
было ужасное. Обычные дет-
ские радости не доставляли 
ей никакого удовольствия - ни 
новые игрушки, ни мультики, 
ни книжки. Развилась грибко-
вая инфекция легких - обыч-
ное, но очень опасное ослож-
нение после трансплантации. 
Но все-таки чудо произошло 
- опасного заболевания боль-
ше нет!

Сейчас Лиля уже дома, 
она приезжает на проверки 
в больницу раз в две недели. 
Девочка подвижная и живая. 
Гормоны ей почти отменили. 
Вот только по-прежнему ма-
лышке нужен противогриб-
ковый препарат «Вифенд», 

стоимостью 27 000 рублей за 
упаковку, в количестве двух 
упаковок в месяц. У родите-
лей девочки нет таких денег. 
Но оставить этого ребенка 
без помощи было бы престу-
плением. Лиля так много ис-
пытала и вытерпела. Разве не 
заслужил этот маленький че-
ловек восхищения и еще не-
много помощи, чтобы больше 
никогда не страдать?!

В ИНСТИТУТЕ детской 
гематологии и трансплан-
тологии им. Р. М. Горбаче-
вой Алена Азуп - одна из 
любимых пациенток. Все 
дети, проходящие лечение 
от лейкоза, необыкновенно 
выносливые. Но Алена про-
являет такую сознатель-
ность, что это не может не 
восхищать.

АЛЕНА заболела два года 
назад. Первый день - силь-
ные головные боли, синяки на 

ногах. Второй день - реани-
мация, необходимое обсле-
дование и диагноз - «острый 
лимфобластный лейкоз». На-
чинала свое лечение девочка 
в Вологде, потом была пере-
ведена в Санкт-Петербург. В 
Институте детской гематоло-
гии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой зимой 
2010 года ей сделали гапло-
трансплантацию костного 
мозга. Это когда донором 
становится кто-то из родите-
лей при 50-процентной со-
вместимости. Для Алены до-
нором стал папа, потому что в 
это время мама Алены ждала 
второго ребенка. Из-за низ-
кой совместимости с доно-
ром последствия такой опе-
рации, как правило, особенно 
тяжелые. Но испытания для 
девочки начались намного 
раньше.

Еще до пересадки Алена с 

трудом перенесла высоко-
доз ную химиотерапию. После 
же пересадки у нее разви-
лась тяжелая форма реакции 
«трансплантат против хозя-
ина» - была поражена кожа, 
грибковая инфекция проник-
ла в легкие. Но Алена не про-
сто мужественно переносила 
лечение - ее даже не прихо-
дилось уговаривать на раз-
ные болезненные процеду-
ры. Раз врач считает, что так 
надо, значит - так надо. Более 
того, девочка внимательно 
смотрела за действиями мед-
работников. Ведь в будущем 
она мечтает стать хорошим 
врачом. После пересад-
ки дети обычно соблюдают 
строжайшую диету. У Алены 
- никаких капризов. Чем луч-
ше она будет ее соблюдать, 
тем быстрее поедет домой, 
к сестренке. И даже учиться 
ее никто не заставляет. Алена 

сама при первой возможно-
сти садится за учебники. А за 
возможность пойти в школу с 
другими детьми эта девочка 
готова стерпеть любые пунк-
ции и уколы!

Так медленно, но верно 
Алена приближалась к свое-
му выздоровлению. Девочку 
даже стали отпускать домой 
в родной город. Но когда она 
приехала на очередное об-
следование, врачи обнаружи-
ли у нее рецидив болезни. И 
все началось сначала - блоки 
химиотерапии, бесконеч-
ные анализы, болезненные 
процедуры и транспланта-
ция костного мозга. На этот 
раз - от мамы. Врачам очень 
долго не удавалось добиться 
ремиссии. Перед операцией 
Алена была сильно истощена. 
У нее начались неврологиче-
ские проблемы - токсическая 
реакция на действие химио-

терапии. Но все-таки пере-
садку ей провели.

Новый костный мозг при-
жился и стал работать. Сей-
час Алена наблюдается на 
дневном стационаре. Врачи 
удивляются: как будто и не 
было этих двух лет тяжелей-
шего лечения. Алена полна 
сил и энтузиазма. Все время 
хочет делать что-то новое. С 
такой энергией, считают док-
тора, победить болезнь - не 
проблема, дело остается за 
малым - за качественными 
современными лекарствами.

Сейчас Алена принимает 
противогрибковый препарат 
«Вифенд», чтобы справить-
ся с грибковым поражением 
легких. На месяц лечения ей 
необходимы четыре упаковки 
лекарства стоимостью 27 000 
рублей за упаковку. Лечение 
ребенка от лейкоза - это тяже-
лейшая работа. Мы не можем 
быть рядом с этой девочкой 
и понять, что испытывают ее 
родные. Но мы можем взять 
часть их ноши, просто сделав 
посильное пожертвование.

Алена Азуп 11 лет. 
Острый лимфобластный лейкоз



НЕДАВНО «Смена» рас-
сказывала о театральном 
товариществе «Комик-
Трест», которое нынче от-
мечает 20-летний юбилей. 
И вот к своему дню рожде-
ния комики выпустили… 
медаль.

МЕДАЛЬ носит оригиналь-
ное название - «За всё!». Сре-
ди медалистов - такие знаме-
нитости, как Алиса Фрейнд-
лих, Михаил Боярский, Ла-
риса Малеванная… Всего 
награжденных будет две с 
половиной сотни!

- Каждый награжденный по-
лучит удостоверение и право 
ношения медали и бряца-

ния ею на любой части тела 
в любое время! - говорит ху-
дожественный руководитель 
театрального товарищества 
«Комик-Трест» Вадим Фис-
сон. -  На наш взгляд, медаль 
- это лучший способ поблаго-
дарить всех, кто помогал на-
шему театру работать на бла-
го города все эти годы. 

Максим ТАЛАНОВ 
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НОУ-ХАУ

МИНИ-АФИША

Премьера
«Лето одного года»

17, 18 октября
БДТ им. Г. А. Товстоногова

СВОЮ последнюю премьеру, выпущен-
ную еще на родной сцене, БДТ показывает в 
ДК им. Горького. Но чтобы увидеть дуэт Али-
сы Фрейндлих и Олега Басилашвили, впол-
не можно проделать и более длинный путь. 
Ведь в новом спектакле «Лето одного года», 
поставленном Андреем Прикотенко по пьесе 
Эрнста Томпсона, эти актеры играют, как всег-
да, гениально. И точно переиграли своих гол-
ливудских коллег из знаменитого оскаронос-
ного фильма 80-х, снятого по той же пьесе.

Концерт
«Петербургская осень»

20 октября
БКЗ «Октябрьский»

ТРАДИЦИОННЫЙ большой концерт, посвя-
щенный романсу, и только романсу, в этом 
году, как обычно, соберет огромное количе-
ство исполнителей. И непременно препод-
несет немало сюрпризов в виде романсов в 
очень неожиданном исполнении. Ведь именно 
на «Петербургской осени» рискуют выступить 
музыканты, до этого в любви к такому экс-
клюзивному жанру, как русский романс, не за-
меченные. Интересно, что такие выступления 
срывают самые горячие аплодисменты.

Кино
«Заражение»

C 17 октября
В кинотеатрах города

ПОСЛЕ своей трилогии о многочисленных друзьях Оу-
шена режиссер Стивен Содерберг не занимался коммер-
ческим кино пять лет. А тут вдруг разродился фильмом-ка-
тастрофой, в котором занял такое количество звезд, что 
некоторым из них экранного времени досталось совсем по 
минимуму. Тем более что сюжет очень этому способству-
ет - не успевает звезда появиться на экране, как ее уже 
упаковывают в мешок для трупов. Но если уж звезд это не 
смущает, то нас точно не должно смутить.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

«Спина болит, 
но на сцену выйду 

обязательно»
Иван Краско получил серьезную травму во время 
спектакля из-за плохо закрепленной декорации

Смерть 
на продажу

Российские телеканалы превратили 
умершего американского 

миллиардера Стива Джобса в мессию

В ТЕАТРЕ имени Комис-
саржевской случилось ЧП. 
Во время спектакля «Эрос» 
исполнитель главной роли 
Иван Краско упал с двухме-
тровой высоты. По сюжету 
его герой находился на де-
реве, где устроена специ-
альная площадка. Именно 
она и рухнула. Актер полу-
чил множественные трав-
мы, однако мужественно 
доиграл спектакль до кон-
ца.

КОЛЛЕГИ по сцене сегодня 
с восхищением рассказыва-
ют, что когда подбежали к Кра-
ско, он произнес: «Кажется, я 
закончил спектакль раньше 
положенного!» Такой вот на-
стоящий мужик - с чувством 
юмора! Однако медицинские 
детали не столь веселы: у 
Ивана Ивановича сломано ре-
бро и сильно ушиблены спина 
и рука.

В Театре им. Комиссаржев-
ской нам пояснили, что при-
чиной происшествия стала 
халатность монтировщиков 
декораций. Уволен начальник 

цеха, многие работники ли-
шены премий.

Несмотря на то что врачи 
настаивают на лечении ак-
тера еще в течение месяца, 
спектакль «Эрос» состоится, 
как и намечалось, 17 октября.

- Не в моих правилах сры-
вать планы театра, - сказал 
«Смене» Иван Краско. - На 
сцену выйду обязательно. 
Хотя спина, конечно, побали-
вает, а правая рука ноет. Но на 
сцене я боли вообще не чув-
ствую. Она меня лечит. Так что 
до встречи в театре!

Людмила АНДРЕЕВА

СТИВ ДЖОБС умер, а 
дело его по продаже ай-
подов и айфонов живет. 
И не только в Америке, но 
и в России. Центральные 
российские телеканалы в 
едином траурном порыве 
целую неделю плясали на 
гробу скончавшегося осно-
вателя компании «Apple». 
Это была настоящая исте-
рия.

ВЕДУЩИЕ с умным видом 
цитировали с телеэкрана 
разные псевдофилософские 
изречения Джобса, а за их 
спинами демонстрировался 
портрет почившего миллиар-
дера на черном фоне и годы 
его жизни. Ну и конечно же, 
наших зрителей потчевали 
новостями «джобсомании». 
Например, о том, как моло-
дые люди в разных городах 
России несут цветы и надку-
шенные яблоки (символ ком-
пании) к... магазинам с про-
дукцией «Apple».

Никто не спорит, смерть 
всегда печальна, а Джобс 
действительно был широко 
известным и почитаемым в 
определенных кругах челове-
ком. Умелым изобретателем 
и успешным, жестким биз-

несменом. Но при всем этом 
превращать американского 
миллиардера в мессию, иде-
ал, образец для всеобщего 
подражания, да еще и навя-
зывать такую точку по россий-
скому ТВ, - это уже ни в какие 
ворота не лезет. В последние 
годы и даже месяцы в нашей 
стране ушли из жизни немало 
достойных и известных лю-
дей, но о них в основном лишь 
вскользь упоминали и быстро 
забывали. А тут - как с цепи 
сорвались. Несправедливо...

При этом сам Стив вряд ли 
хотел такой рекламной кам-
пании. Да, он порой любил 
эпатировать публику, любил 
делать деньги, но вряд ли 
желал повторения посмерт-
ной судьбы Майкла Джексо-
на. Когда на мертвом певце 
цинично зарабатывали мил-
лиарды долларов по всему 
миру. На Джобсе, похоже, за-
работают еще больше, в том 
числе и в России. Наше теле-
видение постаралось. Со-
знательно или случайно оно 
включилось в рекламную кам-
панию по продаже модных 
гаджетов, где все средства 
хороши.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Рисунок Леонида МЕЛЬНИКА

Иван Иванович на сцене 
не чувствует боли

Во время спектакля «Эрос» 
Краско упал с дерева

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ 
ПРОИСШЕСТВИЕ

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюАВИАЛЬТАСпонсор рубрики
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Награждать - так за все!
«Комик-Трест» выпустил необычную медаль



Культура17 октября 2011 года30
Декор блюди, 

а там хоть баранов режь!
Старейший питерский кинотеатр «Колизей» 

продан евангелистам

КОМПАНИЯ «Каро-
Фильм» избавилась от ки-
нотеатра «Колизей». Зда-
ние на Невском проспек-
те, 100, досталось Ольге 
и Сергею Голиковым. Они 
являются пасторами так 
называемой Церкви еван-
гельских христиан в духе 
апостолов «Миссия «Бла-
гая весть». Многие религи-
оведы причисляют эту не-
опятидесятническую орга-
низацию к категории тота-
литарных сект. Обращает 
на себя внимание, что у нее 
- западное руководство.

НЕДАВНО «Смена» писала 
еще об одном приобретении 
евангелистов - для концерт-
ного зала своего универси-
тета у станции метро «Нарв-
ская» они купили мощную аку-
стическую аппаратуру. Жи-

тели соседних домов с утра 
до ночи слушали заклинания 
«Бог любит тебя!» и страдали 
от дребезжания стекол - они 
вибрировали от песнопений. 
Теперь все это зазвучит и за-
звенит на Невском проспек-
те, в бывшем уже кинотеатре 
«Колизей».

У здания под номером 100 
- столетняя история. Оно яв-
ляется объектом культурного 
наследия. Его нельзя рекон-
струировать без согласова-
ния с КГИОПом. Закон охра-
няет стены, но безмолвствует, 
когда убивают дух места. Свя-
тым является только декор.

Новый владелец «Колизея»  
«Миссия «Благая весть» де-
кор трогать не собирается. 
Он будет действовать не по 
поверхности, а вглубь: здесь 
устроят молитвенный дом. А 
еще один значимый для мно-
гих поколений петербуржцев 
кинотеатр со столетней исто-
рией уйдет в прошлое.

Именно здесь в блокаду 
детишкам показывали кино и 
устраивали елки. Здесь же по-
слевоенные мальчишки с ули-

цы Марата во главе с Сашей 
Розенбаумом не пропускали 
ни одного утренника. Они до 
сих пор помнят, что билет сто-
ил десять копеек. Долгое вре-
мя только в «Колизее» можно 
было каждый день посмотреть 
старые советские фильмы...

Теперь в центре Петербурга 
остаются всего три кинотеа-
тра, которые можно назвать 
«намоленными» культурными 
центрами. Не назовешь же 
таковыми забегаловки в тор-
говых комплексах, где между 
покупками и поеданием гам-
бургеров можно смотреть, 
начиная с любого места, ки-
ношный фастфуд?

- Я уже устал удивляться 
развалу культурной среды в 
Петербурге, - поделился со 
«Сменой» Юрий Мамин. - По-
степенно-постепенно уходят 
формирующие душу объекты. 
Хорошо, что Эрмитаж и Рус-
ский музей пока остаются. 
Можно куда-то еще сходить 
нормальному человеку.

Да, согласимся мы с из-
вестным кинорежиссером, 
пока еще можно. Но кто пору-
чится, что число кинотеатров, 
слившихся с историей горо-
да, не будет вообще сведено 
к нулю? Что помешает какой-
нибудь хлыстовской секте на-
чать свои радения в кинотеа-
тре «Аврора»? Ведь главное - 
платить и фасад не трогать, а 
там - хоть баранов режь, хоть 
колокольчиками позвякивай!

В общем, евангелисты со 
своей «Благой вестью», как ни 
старались,  петербуржцев не 
обрадовали - ни в универси-
тете у «Нарвской», ни на Нев-
ском проспекте.

Агрессивная политика 
внедрения в наши души вы-
зывает отторжение. Это по-
казывают и крайне низкие 
рейтинги телеканала ОТВ, на 
котором ведет свои передачи 
теперешняя хозяйка «Коли-
зея» Ольга Голикова. С экрана 
она тоже кричит: «Бог любит 
тебя!» - и улыбается. А глаза 
студеные, лицо напряженное, 
движения резкие. Будто ждет, 
что ее одернут...

Виктор ИВАНЦОВ
Фото Интерпресс

Здание 
«Колизея» - 
объект 
культурного 
наследия. 
Его нельзя 
реконструиро-
вать без 
согласования 
с КГИОПом. 
Закон охраняет 
стены, но 
безмолвствует, 
когда убивают 
дух места.

Губернатор 
посетил 

«Ленфильм»
Он заглянул 

даже в гримерки 
и котельные

ГУБЕРНАТОР Петербур-
га Георгий Полтавченко 
15 октября посетил ки-
ностудию «Ленфильм». 
Об этом корреспонден-
ту БалтИнфо сообщил 
генеральный директор 
киностудии Александр 
Шайдаков.

ПЕТЕРБУРГСКИЙ гра-
доначальник пообщался с 
руководством студии и ос-
мотрел производственные 
мощности. Шайдаков не 
стал раскрывать подроб-
ностей разговора с губер-
натором, однако сообщил, 
что Георгий Полтавченко 
пробыл на студии около 
двух с половиной часов.

- Видно, что челове-
ку небезразлична судьба 
студии. Губернатор доско-
нально осмотрел все, вклю-
чая котельную, гримерные 
цеха, абсолютно все пави-
льоны. С моей точки зре-
ния, Георгий Полтавченко 
относится к «Ленфильму» 
проникновенно, очень вни-
мательно и бережно, всю 
проблемную ситуацию 
глубоко видит и понимает, 
- рассказал генеральный 
директор киностудии.

По его словам, прави-
тельственное совещание, 
на котором должна ре-
шиться судьба «Ленфиль-
ма», состоится во вторник, 
18 октября.

Напомним, недавно вла-
сти Петербурга выразили 
готовность взять студию 
«Ленфильм» на свой баланс 
и открыть там кинопарк. 
Разговоры о приватизации 
находящейся в бедствен-
ном положении киностудии 
с разной интенсивностью 
ведутся около трех лет. В 
феврале 2011 года было 
объявлено, что студии 
предстоит стать открытым 
акционерным обществом 
с 25-процентным государ-
ственным участием и войти 
в состав холдинга «СММ», 
объединяющего медиаак-
тивы АФК «Система».

БалтИнфо

ВИЗИТ

Кина не будет. Будут проповеди

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

СТОИМОСТЬ  ПОДПИСКИ  НА  6  МЕСЯЦЕВ
Индекс 55003 (25 выпусков за полугодие)

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка 

на газету «Смена» 
(выпуск с ТВ-программой по понедельникам)  

на 1-е полугодие 2012 года
во всех почтовых отделениях 

Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, а также в РЕДАКЦИИ.

Рады сообщить вам, что цены 
на подписку не увеличились, 
а в почтовых отделениях  
для ветеранов войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп - СПЕЦИАЛЬНЫЕ ЦЕНЫ.

олугодие)

и!

ам) 

ПОДПИСКА-2012

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57
Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу:

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

448 руб. 92 коп. 426 руб. 18 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 

1-й и 2-й групп (индекс Л5003)

401 руб. 22 коп. 383 руб. 04 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

НЕ БЛАГАЯ ВЕСТЬ



Реклама   3117 октября 2011 года

Открытое акционерное общество 
«Генмостстрой»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Генмостстрой» сообща-

ет о проведении 8 ноября 2011 г. внеочередного 
общего собрания акционеров в форме совместно-
го присутствия со следующей повесткой дня:

1. Об освобождении от обязанности раскрывать 
или предоставлять информацию, предусмотрен-
ную законодательством Российской Федерации о 
ценных бумагах.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 10.30.
Начало регистрации акционеров - 09.30.

Дата составления списка акционеров, имеющих 
право на участие во внеочередном общем собра-
нии, - 13 октября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабо-
чим дням в часы работы исполнительного органа 
Общества с 13 октября 2011 г.

Регистрация акционеров производится на осно-
вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного в 
соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество «Фонд имущества 
Санкт-Петербурга» (далее - Организатор торгов), действу-
ющее на основании договора поручения с конкурсным управ-
ляющим Общества с ограниченной ответственностью «Гло-
бус-лизинг» Шепскисом Феликсом Харольдовичем (ИНН 
780500719516, СНИЛС 018-803-951-61, Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41), являющимся членом НП «МСО ПАУ» 
(119071, Москва, Ленинский пр., д. 29, стр. 8, ИНН 7705494552, 
ОГРН 1037705027249), сообщает, что 28.09.2011 г. в 11.30 на 
электронной торговой площадке http://lot-online.ru состоялось 
подведение итогов торгов в электронной форме по продаже иму-
щества Общества с ограниченной ответственностью «Глобус-
лизинг» (191124, Санкт-Петербург, ул. Красного Текстильщика, 
д. 2, ОГРН 1027809190221, ИНН 7825422528, признанного несо-
стоятельным (банкротом) решением Арбитражного суда города 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 20.01.2010 г. по 
делу А56-88172/2009), торги по лотам 27, 28, 30, 34, 41 - 45 при-
знаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок, торги по 
лотам 17, 29, 31, 35, 37 признаны несостоявшимися в связи с 
подачей одной заявки. В отношении имущества, включенного в 
состав лотов 17, 29, 31, 35, 37, будут заключены договоры купли-
продажи в порядке, установленном п. 17 ст. 110 ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)».

Торги по лоту 15 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 15 признано ООО «Стройиндустрия» (117420, г. Мо-
сква, ул. Наметкина, д. 14, корп. 1), предложение по цене имуще-
ства - 4 200 000,00 руб. 

Торги по лоту 16 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 16 признано ООО «Евролестрейд» (Республика Каре-
лия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3), предложение по цене 
имущества - 5 178 888,00 руб. 

Торги по лоту 19 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 19 признано ООО «Стройиндустрия» (117420, г. Мо-
сква, ул. Наметкина, д. 14, корп. 1), предложение по цене имуще-
ства - 3 600 000,00 руб. 

Торги по лоту 20 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 20 признано ООО «Евролестрейд» (Республика Каре-
лия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3), предложение по цене 
имущества - 4 522 888,00 руб. 

Торги по лоту 21 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 21 признано ООО «Двина-строй» (163000, г. Архан-
гельск, ул. Стрелковая, 13), предложение по цене имущества - 
2 660 000,00 руб. 

Торги по лоту 22 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 22 признано ООО «Двина-строй» (163000, г. Архан-
гельск, ул. Стрелковая, 13), предложение по цене имущества - 
2 660 000,00 руб. 

Торги по лоту 23 признаны состоявшимися. Победителем 
торгов по лоту 23 признано ООО «Строительная компания Ин-
терСтрой» (163059, Архангельская обл., г. Архангельск, Мосто-
вая ул., д. 3, кор. 2, кв. 21), предложение по цене имущества - 
2 120 000,00 руб. 

Торги по лоту 24 признаны состоявшимися. Победителем торгов 
по лоту 24 признано ООО «Строительная компания ИнтерСтрой» 
(163059, Архангельская обл., Архангельск г, Мостовая ул., д. 3, 
кор. 2, кв. 21), предложение по цене имущества - 820 000,00 руб. 

Торги по лоту 25 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 25 признано ООО «Двина-строй» (163000, г. Архан-
гельск, ул. Стрелковая, 13), предложение по цене имущества - 
805 000,00 руб. 

Торги по лоту 26 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 26 признано ООО «Двина-строй» (163000, г. Архан-
гельск, ул. Стрелковая, 13), предложение по цене имущества - 
580 000,00 руб. 

Торги по лоту 32 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 32 признано ООО «Компания «Заслон» (185035 Ре-
спублика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Пушкинская, д. 3), пред-
ложение по цене имущества - 1 661 000,00 руб. 

Торги по лоту 33 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 33 признано ООО «РусАвтоСеть» (614097, Пермский 
край, г. Пермь, пр. Парковый, 30/1 - 1), предложение по цене 
имущества - 712 000,00 руб. 

Торги по лоту 36 признаны состоявшимися. Победителем 
торгов по лоту 36 признано физическое лицо Минаев Михаил 
Петрович (Республика Карелия, Прионежский район, село Дере-
вянное, ул. Березовая, д. 10), предложение по цене имущества 
- 666 000,00 руб. 

Торги по лоту 38 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 38 признано ООО «Компания Заслон» (185035, Рес-
публика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Пушкинская, д. 3), пред-
ложение по цене имущества - 1 861 000,00 руб. 

Торги по лоту 39 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 39 признано ООО «РусАвтоСеть» (614097, Пермский 
край, г. Пермь, пр. Парковый, 30/1 - 1), предложение по цене 
имущества - 1 965 000,00 руб. 

Торги по лоту 40 признаны состоявшимися. Победителем тор-
гов по лоту 40 признано ООО «РусАвтоСеть» (614097, Пермский 
край, г. Пермь, пр. Парковый, 30/1 - 1), предложение по цене 
имущества - 2 211 000,00 руб. 

Заинтересованность всех вышеуказанных победителей торгов 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему отсутствует. Конкурсный управляющий, саморегулируемая 
организация арбитражных управляющих, членом или руководи-
телем которой является конкурсный управляющий, в капитале 
всех вышеуказанных победителей торгов не участвуют.

Также Организатор торгов сообщает о проведении повторных 
открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества вы-
шеуказанного должника - Общества с ограниченной ответствен-
ностью «Глобус-лизинг».

Форма подачи предложения о цене - закрытая.
Торги проводятся в электронной форме на электронной торго-

вой площадке ОАО «Российский аукционный дом» (далее - Опе-
ратор электронной торговой площадки) (адрес в сети Интернет: 
www.lot-online.ru).

Подведение результатов электронных торгов состоится 
23.11.2011 г. в 15.00 на электронной торговой площадке ОАО 
«Российский аукционный дом» по адресу в сети Интернет: www.
lot-online.ru.

Предметом торгов является следующее имущество (далее - 
имущество):

Лот 1: Паровой котел LOOS Universal (Германия) U-HD 800 х 13 
бар, Горелочное устройство Weishaupt WM-L 10/3-A/T. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 1 119 960,00 рублей, в т. ч. 
НДС, задаток 111 996,00 руб., место ознакомления: г. Калинин-
град, ул. Камская, д. 63-а. тел. (4012) 660-667.

Лот 2: Паровой котел LOOS Universal (Германия) U-HD 800 х 
13 бар, Горелочное устройство Weishaupt WM-L 10/3-A/T, Пита-
тельный блок с 3 насосами, Автоматическая непрерывная про-
дувка, Охладитель проб воды, Экономайзер. Обременения - до-
говор финансовой аренды № 59-2007-ЛО от 31.08.07. Началь-
ная цена - 1 636 830,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 163 683,00 
руб., место ознакомления: г. Калининград, ул. Камская, д. 63-а, 
тел. (4012) 660-667.

Лот 3: оборудование маслосклада, в том числе заслонки с 
электроприводом ДУ50. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 1 787 256,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 178 725,60 руб., 
место ознакомления: г. Калининград, ул. Камская, д. 63-а, 
тел. (4012) 660-667.

Лот 4: котел FERROLI ELICOIL NO 1000 SS (нестандартного ис-
полнения Т=20 0 С) 2007 г. в., расширительный бак, накопитель-
ная емкость, насос подачи. Обременения - отсутствуют. Началь-
ная цена - 826 560,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 82 656,00 руб., 
место ознакомления: г. Калининград, ул. Камская, д. 63-а, 
тел. (4012) 660-667.

Лот 5: Оборудование системы отопления цеха. Обременения 
- отсутствуют. Начальная цена - 2 641 680,00 рублей, в т. ч. НДС, 
задаток 264 168,00 руб., место ознакомления: г. Нижний Новго-
род, ул. Памирская, д.11, тел. (831) 272-70-49.

Лот 6: Торговое технологическое оборудование. Обременения 
- отсутствуют. Начальная цена - 117 000,00 рублей, в т. ч. НДС, за-
даток 11 700,00 руб., место ознакомления: г. Калининград, Мос-
ковский пр-т, 171А, ТЦ«Сити», тел. (4012) 660-677.

Лот 7: Лесовоз JYKI V42-TJ(прицеп) VIN YF9V42TJ0TJ030065. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 320 400,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 32 040,00 руб., место ознакомления: Респуб-
лика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, т. (8142) 595-501.

Лот 8: 5015K4 прицеп-сортиментовоз VINX895015K480DF8005. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 556 200,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 55 620,00 руб., место ознакомления: Респуб-
лика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, т. (8142) 595-501.

Лот 9: Самосвал МАЗ 551605-230-024 VIN Y3M55160570011298. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 819 000,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 81 900,00 руб., место ознакомления: Респуб-
лика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, т. (8142) 595-501.

Лот 10: Самосвал МАЗ 551605-230-024 VIN 
Y3M55160570011588. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 819 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 81 900,00 руб., ме-
сто ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентье-
вой, д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 11: Самосвал МАЗ 551605-230-024VIN 
Y3M55160570011538. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 819 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 81 900,00 руб., ме-
сто ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентье-
вой, д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 12: Тягач седельный МАЗ-642508-220 VIN 
Y3M64250870000216. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 745 200,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 74 520,00 руб., ме-
сто ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентье-
вой, д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 13: Форвардер PONSSE Buffalo, 2007 г. выпуска, завод-
ской номер 030565. Обременения - отсутствуют. Начальная цена 
- 6 996 420,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 699 642,00 руб., место 
ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 14: Харвестер PONSSE Ergo, 2007 г. выпуска, заводской 
номер 051074. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 
7 693 200,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 769 320,00 руб., место 
ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 15: Форвардер Ponsse Elk, 2008 г. выпуска, заводской 
номер 0140215. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 
6 721 740,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 672 174,00 руб., место 
ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 16: Харвестер Ponsse Beaver, 2008 г. выпуска, заводской 
номер 040588. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 
7 578 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 757 800,00 руб., место 
ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 17: Харвестер Ponsse Beaver, 2008г. выпуска, заводской 
номер 040597. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 
7 614 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 761 400,00 руб., место 
ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д.1, тел. (8142) 595-501.

Одновременно с этим на аналогичных условиях проведения 
объявляются первые торги в отношении следующего имущества:

Лот 18: 1. SCANIA P420 CB6X4EHZ лесовоз VIN 
YS2P6Х40002028765; 2. JYKIV42-TJ-110 ЛЕСОВОЗ (прицеп) 
VIN YF9V42TJ07J050213; 3. MAN TGA 33/480 6X4 BB лесовоз 
с гидроман Epsilon E110Z VIN WMAN26ZZ88M499090; 4. MAN 
TGA 33/480 6X4 BB лесовоз с гидроман Epsilon E110Z VIN 
WMAN26ZZX8M503625; 5. KOME JPPV-4 ЛЕСОВОЗ (прицеп) VIN 
YF9KOME388X026536; 6. KOME JPPV-4 ЛЕСОВОЗ (прицеп) VIN 
YF9KOME388X026557; 7. KOME JPPV-4 ЛЕСОВОЗ (прицеп) VIN 
YF9KOME388X026556; 8. Автомобиль-сортиментовоз S2 (на базе 
SCANIA P420 CB6X4EHZ с лесовозной рамой и краном-манипу-
лятором F2008T) VIN X89S2P64280DF8017; 7. 5015K4 прицеп-
сортиментовоз VIN X895015K480DF8001; 8. Автомобиль-сорти-
ментовоз S2 (на базе SCANIA P420 CB6X4EHZ с лесовозной ра-
мой и краном-манипулятором F2008T) VIN X89S2P64280DF8018; 
9. 5015K4 прицеп-сортиментовоз VIN X895015K480DF8002; 
10. Автомобиль-сортиментовоз S2 (на базе SCANIA P420 
CB6X4EHZ с лесовозной рамой и краном; 11. манипулятором 
F2008T) VIN X89S2P64280DF8019; 12. Харвестер Ponsse Ergo 
(заводской №) 050852;13. Форвардер Ponsse Elk (заводской 
№) 0130041; 14. Харвестер Ponsse Ergo (заводской №) 050861; 
15. Форвардер Ponsse Elk (заводской №) 0130048;16. Дебитор-
ская задолженность ООО «Северная лесозаготовительная ком-
пания» по договору финансовой аренды № 08-2007-ЛА-ПТ от 
12.01.07. 

Обременения с 1 по 15: договор финансовой аренды ДА 
№ 1-2009-Лт-Пт/А от 24.02.2009; № 16 - отсутствуют. Начальная 
цена - 38 982 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 3 898 200,00 руб., 
место ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелен-
тьевой, д. 1, тел. (8142) 595-501.

Лот 19: Грузовые самосвалы КРАЗ, 2007 г. в. - 3 шт. 
(VIN Y7D65055070806475, Y7D65055070806719, 
Y7D65055070806436). Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 1 520 000,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 152 000,00 руб., 
место ознакомления: Мурманская обл., карьер Чигарпакенч, 
тел. 8-921-989-99-52.

Лот 20: Оборудование для гостиницы, мебель для гостини-
цы, дебиторская задолженность ООО «Триумф Палас Отель» по 
договорам финансовой аренды № 11-06-ЛО-Кг-Гл от 04.05.06 
и № 10-06-ЛО-Кг-Гл от 14.03.06. Обременения - отсутству-
ют. Начальная цена - 2 611 696,28 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
261 169,63 руб., место ознакомления: г. Калининград, Больше-
вистский пер., 3, тел. 8-921-989-99-52.

Лот 21: Дебиторская задолженность ЗАО «Навигатор» по до-
говору фрахтования судна без экипажа (бербоут-чартер) на ус-
ловиях финансовой аренды (лизинга) № 40-2007-ЛО от 07.06.07. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 2 611 696,28 руб-
лей, в т. ч. НДС, задаток 261 169,63 руб., место ознакомления: 
г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, т. (812) 702-50-37.

Лот 22: 1. Самосвальный прицеп СЗАП-8543А (VIN 
X1W85430A70000611), 2007 г. в.; 2. Самосвальный прицеп СЗАП-

8543А (VIN X1W85430A70000603), 2007 г. в.; 3. Самосвальный 
прицеп СЗАП-8543А (VIN X1W85430A70000636), 2007 г. в.; 4. Са-
мосвальный прицеп СЗАП-8543А (VIN X1W85430A70000601), 
2007 г. в.; 5. Самосвальный прицеп СЗАП-8543А (VIN 
X1W85430A70000634), 2007 г. в. Обременения - отсутству-
ют. Начальная цена - 816 700,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
81 670,00 руб., место ознакомления: г. Ростов-на-Дону, ул. Мен-
жинского, д. 2/13/1, тел. 8-921-989-99-52.

Лот 23: Самосвал КамАЗ 6520-06 (VIN XTC65200F71136135), 
2007 г. в.Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 890 000,00 
рублей, в т. ч. НДС, задаток 89 000,00 руб., место ознакомления: 
г. Сочи, ул. Виноградная, д.108, тел. 8-921-989-99-52.

Лот 24: Печь на отработанных маслопродуктах Е-603, ком-
прессор АВАС с осушителем винтовой, ТА 134 оборудование для 
производства окон ПХВ. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 520 100, 00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 52 010,00 руб., ме-
сто ознакомления: г. Новочеркасск, пер. Газетный, 21, тел. 8-921-
989-99-52.

Лот 25: Грузовой седельный тягач МАЗ-642208-232 (VIN 
YPM64220870006450), 2007 г. в., полуприцеп-битумовоз марки 
96411-10 (VIN X5696411M70000112), 2007 г. в. Обременения - 
отсутствуют. Начальная цена - 1 113 000,00 рублей, в т. ч. НДС, 
задаток 111 300,00 руб., место ознакомления: г. Сочи, ул. Вино-
градная, д. 108, тел. 8-921-989-99-52.

Лот 26: Оборудование для швейного производства. Обре-
менения - отсутствуют. Начальная цена - 130 300,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 13 030,00 руб., место ознакомления: г. Сочи, 
ул. Виноградная, д. 108, тел. 8-921-989-99-52.

В отношении имущества, обремененного договорами фи-
нансовой аренды (лизинга), после заключения договора купли-
продажи данного имущества к Покупателю также переходят все 
права и обязанности лизингодателя по договору лизинга, в том 
числе право получать лизинговые выплаты в размере, установ-
ленном договором финансовой аренды, и обязанность передать 
имущество в собственность Лизингополучателя после внесения 
им всех платежей по договору финансовой аренды.

Ознакомление с имуществом производится в течение 25 ра-
бочих дней с момента публикации настоящего сообщения в га-
зете «Коммерсантъ» по адресам, указанным выше.

Ознакомление с Положением о порядке и условиях проведе-
ния торгов по продаже в ходе конкурсного производства имуще-
ства ООО «Глобус-лизинг» и текстом договора о задатке (догово-
ра присоединения), а также проектом договора купли-продажи 
осуществляется на официальном сайте Организатора торгов по 
адресу в сети Интернет: www.property-fund.ru.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток, кото-
рый должен поступить на счет Организатора торгов не позднее 
21.11.2011 г.

Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по договору 
купли-продажи:

Получатель - ОАО «Фонд имущества Санкт-Петербурга» 
(ИНН 7838332649), счет № 40702810635000042666 в ОАО «Банк 
«Санкт-Петербург», кор. счет 30101810900000000790, БИК 
044030790.

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка на 
участие в электронных торгах претендент на участие в торгах 
подтверждает согласие со всеми условиями проведения торгов, 
опубликованными в настоящем сообщении о проведении торгов 
по продаже имущества должника, и условиями договора о задат-
ке (договора присоединения), опубликованными на сайте Орга-
низатора торгов.

К участию в торгах допускаются любые юридические и фи-
зические лица, представившие в установленный срок заявку на 
участие в торгах.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронно-
го документа, подписывается электронной цифровой подписью 
участника торгов и должна содержать сведения и приложения 
согласно требованиям пункта 4.3 Приложения № 1 к Приказу 
Министерства экономического развития РФ № 54 от 15.02.2010 
(в редакции, действующей на дату публикации настоящего со-
общения о продаже имущества должника).

Предложения о цене имущества представляются участника-
ми торгов одновременно с представлением заявок на участие в 
торгах или в день подведения результатов торгов до указанного 
в сообщении о проведении торгов времени подведения резуль-
татов торгов.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имущества 
подаются участниками торгов через личный кабинет на элек-
тронной торговой площадке и принимаются Оператором элек-
тронной торговой площадки.

Начало приема заявок на участие в торгах и предложений о 
цене имущества - 17.10.2011 г. Окончание приема заявок на уча-
стие в торгах - 22.11.2011 в 16.00. Определение участников тор-
гов осуществляется 22.11.2011 и оформляется протоколом об 
определении участников торгов.

Победителем торгов признается лицо, первым предложив-
шее наиболее высокую цену. Победитель торгов определяется 
по каждому лоту. Организатор торгов публично в день и во вре-
мя подведения результатов торгов оглашает представленные 
участниками торгов предложения о цене имущества путем раз-
мещения представленных участниками торгов предложений о 
цене имущества на электронной торговой площадке в открытом 
доступе.

Организатор торгов рассматривает предложения участников 
торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. В 
случае если две и более заявки участников торгов на участие в 
торгах содержат предложения об одинаковой цене имущества, 
победителем торгов признается участник торгов, ранее других 
указанных участников представивший предложение по цене 
имущества. Решение организатора торгов об определении по-
бедителя торгов принимается в день подведения результатов 
торгов и оформляется протоколом о результатах проведения 
торгов.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о результа-
тах проведения торгов Организатор торгов от имени конкурсно-
го управляющего направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи с приложением проекта дан-
ного договора в соответствии с представленным победителем 
торгов предложением о цене имущества. Оплата в соответствии 
с договором купли-продажи имущества должна быть осущест-
влена покупателем в течение тридцати дней со дня подписания 
договора купли-продажи имущества. Передача имущества поку-
пателю и переход права собственности на имущество осущест-
вляются после полной оплаты имущества.

Покупатель - юридическое лицо или физическое лицо - инди-
видуальный предприниматель, обязан на основании п. 4.1 ст. 161 
НК РФ уплатить сумму НДС в бюджет в порядке и в сроки, уста-
новленные действующим налоговым законодательством.

Организатор торгов - Открытое акционерное общество 
«Фонд имущества Санкт-Петербурга» (ИНН 7838332649, КПП 
783801001, адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, 
тел. +7 (812) 777-2727, e-mail: agafonov@property-fund.ru).

Открытое акционерное общество 
«Профтехсистемы»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Профтехсистемы» со-

общает о проведении 8 ноября 2011 г. внеочеред-
ного общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой 
дня:

1. Об освобождении от обязанности раскрывать 
или предоставлять информацию, предусмотрен-
ную законодательством Российской Федерации о 
ценных бумагах.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 11.30.

Начало регистрации акционеров - 10.30.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие во внеочередном общем собра-
нии, - 13 октября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабо-
чим дням в часы работы исполнительного органа 
Общества с 13 октября 2011 г.

Регистрация акционеров производится на осно-
вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного в 
соответствии с законодательством.

Совет директоров
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ЧЕМПИОНАТ 
ЕВРОПЫ-2012. 

ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР 
Россия - Андорра - 6:0. 
Голы: Дзагоев, 5, 44; Иг-

нашевич, 26; Павлюченко, 
30; Глушаков, 59; Билялет-
динов, 78.

Ирландия - Армения - 2:1, 
Македония - Словакия - 1:1.

Итоговое положение

Польша и Украина высту-
пят на Евро-2012 в каче-
стве хозяев, из занявших в 
группах вторые места Шве-
ция вышла на чемпионат 
Европы напрямую, остав-
шиеся путевки в стыковых 
матчах разыграют: Эстония 
- Ирландия, Босния - Пор-
тугалия, Турция - Хорватия, 
Чехия - Черногория.

РЕЗУЛЬТАТ

Группа B
М О 

1. Россия 17 - 4 23
2. Ирландия 15 - 7 21
3. Армения 22 - 10 17
4. Словакия 7 - 10 15
5. Македония 8 - 14 8
6. Андорра 1 - 25 0

Группа А
М О 

1. Германия 34 - 7 30
2. Турция 13 -11 17
3. Бельгия 21 - 15 15
4. Австрия 16 - 17 12
5. Азербайджан 10 - 26 7
6. Казахстан 6 - 24 4

Группа С
М О 

1. Италия 20 - 2 26
2. Эстония 15 - 14 16
3. Сербия 13 - 12 15
4. Словения 11 - 7 14
5. Сев. Ирландия 9 - 13 9
6. Фареры 6 - 26 4

Группа D
М О 

1. Франция 15 - 4 21
2. Босния 
     и Герцеговина

17 - 8 20

3. Румыния 13 - 9 14
4. Белоруссия 8 - 7 13
5. Албания 7 - 14 9
6. Люксембург 3 - 21 4

Группа Е
М О 

1. Голландия 37 - 8 27
2. Швеция 31 - 11 24
3. Венгрия 22 - 14 19
4. Финляндия 16 - 16 10
5. Молдавия 12 - 16 9
6. Сан-Марино 0 - 53 0

Группа F
М О 

1. Греция 14 - 5 24
2. Хорватия 18 - 7 22
3. Израиль 13 - 11 16
4. Латвия 9 - 12 11
5. Грузия 7 - 9 10
6. Мальта 4 - 21 1

Группа G
М О 

1. Англия 17 - 5 18
2. Черногория 7 - 7 12
3. Швейцария 12 - 10 11
4. Уэльс 6 - 10 9
5. Болгария 3 - 13 5

Группа Н
М О 

1. Дания 15 - 6 19
2. Португалия 21 - 12 16
3. Норвегия 10 - 7 16
4. Исландия 6 - 14 4
5. Кипр 7 - 20 2

Группа I
М О 

1. Испания 26 - 6 24
2. Чехия 12 - 8 13
3. Шотландия 9 - 10 11
4. Литва 4 - 13 5
5. Лихтенштейн 3 - 17 4

РАЗГРОМНАЯ победа над 
Андоррой стала для сбор-
ной России своеобраз-
ной «вишенкой на торте» в 
честь выхода в финальную 
часть чемпионата Европы. 
«Смена» вспоминает за-
слуги всех наших футболи-
стов, участвовавших в от-
борочных матчах. 

Вратари
Игорь Акинфеев. После 

его ляпа словаки забили нам 
единственный и победный гол 
в Москве. Но больше Игорь 
грубых ошибок до своей трав-
мы не допускал. Если успеет 
полностью восстановиться к 
лету, наверняка вернет себе 
место в основе. 

Вячеслав Малафеев. В 
какой-то момент голкипер 
даже потерял место в запасе 
сборной в пользу Владимира 
Габулова. Но как только тя-
желое повреждение получил 
Игорь Акинфеев, именно на 
Малафеева сделал ставку Ад-
вокаат. Голландец не прога-
дал - во всех четырех матчах 
Слава сохранил ворота в не-
прикосновенности.

Защитники
Василий Березуцкий. Не-

заменимый в прямом смысле 
слова игрок. Единственный в 
сборной России отыграл пол-
ностью все без исключения 
матчи отборочного цикла.

Александр Анюков. Класс-
но действовал на своей пра-
вой бровке, пропуская матчи 
только из-за перебора жел-
тых карточек. Охотно под-

ключался к атакам, сделав не-
сколько голевых пасов. В том 
числе и важнейший на Алек-
сандра Кержакова в выездной 
встрече с македонцами.

Сергей Игнашевич. Пусть 
игра Игнашевича у кого-то 
вызывает претензии, но луч-
ших центральных защитников 
в России на данный момент 
нет. К тому же и сам Сергей 
отыграл весь отборочный 
цикл без ляпов.

Алексей Березуцкий. Па-
лочка-выручалочка Адвокаа-
та, умело и профессиональ-
но затыкал дыры в обороне. 
Причем за те триста с лишним 
минут, когда он находился на 
поле, сборная России не про-
пустила ни единого мяча!

Роман Шишкин. Дублер 
Анюкова на правой бровке - 
достойная, но все же нерав-
ноценная на данный момент 
замена. 

Ренат Янбаев. Любимчик 
Гуса Хиддинка не пришелся 
ко двору Дика Адвокаата - при 
нем сыграл всего 15 минут. 
Что ж, у каждого тренера мо-
гут быть свои фавориты. 

Полузащитники
Андрей Аршавин. Сумел 

адекватно отреагировать на 
критику: если в первых мат-
чах при Дике больше ходил 
по полю, то нынешней осенью 
преобразился, забегал и за-
играл в симпатичный футбол. 
Вновь стал лидером сборной. 

Алан Дзагоев. Блеснул в 
решающих играх, а важность 
его гола в ворота словаков 
вообще невозможно пере-
оценить.

Юрий Жирков. Переход в 
«Анжи», как ни удивительно, 
позитивно сказался на игро-

вых качествах Юрия. Не сло-
мали его и оскорбления со 
стороны неадекватных фана-
тов. 

Игорь Денисов. Имен-
но Адвокаат нашел в «Зени-
те» для Игоря новое игровое 
предназначение, превратив 
из нестабильного созидателя 
в великолепного разрушите-
ля. В сборной Денисов трене-
ра не подводил. 

Константин Зырянов. Ве-
теран национальной коман-
ды по-прежнему остается ее 
ключевым игроком. Намерен 
доказать, что и в 34 года на 
Евро «борозды не испортит».

Игорь Семшов. В «Зените» 
Адвокаат не всегда находил 
место на поле для Семшова, 
но в сборной изменил свое 
отношение к работоспособ-
ному хавбеку. 

Роман Широков. Главный 
шоумен российского футбола 
вновь развлек публику, вы-
бив мяч на скамейку сборной 
Словакии и сравнив ее с кол-
хозом. Словакам не понрави-
лось, но Роману от их реакции 
ни тепло ни холодно. 

Александр Самедов. Хо-
рошей игрой в Премьер-ли-
ге в конце цикла напомнил 
о себе Адвокаату. Начав ак-
тивно разминаться в первом 
тайме против словаков в Жи-
лине, заставил Дзагоева во 
избежание замены забыть 
про волнение и выдать один 
из лучших матчей за сборную.

Владимир Быстров. Даже 
до своей травмы так и не стал 
игроком основы сборной - к 
примеру, лучший матч коман-
ды против ирландцев в Ду-
блине просидел на скамейке 
запасных. 

Денис Глушаков. Редкий 
представитель «молодняка» в 

команде Адвокаата, так назы-
ваемая долгожданная «све-
жая кровь». Правда, в стар-
товом составе вышел на поле 
только против Андорры. 

Динияр Билялетдинов. 
Потерял место в основе, но 
поставил-таки голевую точку 
сборной в отборочном цикле. 

Дмитрий Торбинский. 
Тщетно пытался вернуть свою 
форму образца Евро-2008. 
Голландского тренера не 
впечатлил, отыграв в общей 
сложности 120 минут. 

Нападающие
Александр Кержаков. 

Форвард «Зенита» запом-
нился не только двумя важ-
ными голами осенью про-
шлого года, но и фатальным 
невезением как перед мат-
чами за сборную, так и непо-
средственно во время игр. К 
примеру, в гостях против Ар-
мении умудрился в одном из 
эпизодов повредить руку. На 
больничном в общей слож-
ности провел ровно половину 
отборочных матчей. 

Роман Павлюченко. В мае 
этого года Роман вдруг пу-
блично заскучал по прежне-
му голландскому наставнику 
сборной, загрустив по былой 
домашней атмосфере в наци-
ональной команде. После чего 
сразу же сделал хет-трик в во-
рота армян. Но затем «спящий 
гигант» вновь уснул...

Павел Погребняк. Стара-
тельно искал, но никак не мог 
найти свою лучшую игру. На 
пару с Павлюченко заставил 
главного тренера искать и на-
ходить варианты игры сбор-
ной без столба. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Дзагоев блеснул в решающих матчах

Сыграли как смогли
Чем запомнились футболисты сборной России 

в отборочном цикле Евро-2012

ПРЯМО В ЦЕЛЬ!
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Андрей АРШАВИН: 

«По сравнению с Руни 
мне повезло»

Капитан сборной России мечтает о сильных соперниках

Адвокаату продлят 
контракт досрочно?

Руководство РФС не хочет дожидаться итогов чемпионата Европы

АНДРЕЮ Аршавину мно-
гое дано, потому с него 
многое и спрашивается. 
По ходу отборочного цикла 
к Андрею предъявлялись 
претензии, но в последних 
играх он доказал, что по 
праву носит в сборной Рос-
сии капитанскую повязку. 

- Признайтесь, перед за-
ключительными матчами в 
Жилине и Москве вы испы-
тывали определенный ман-
драж? Все же драму в Ма-
риборе забыть нелегко…

- Мы все мечтали сыграть 
на Евро, ведь такие турниры  
- одни из самых значимых в 
карьере каждого футболи-
ста. Поэтому рассчитывали 
следить за чемпионатом как 
участники, а не как зрители. 
Но все же перед игрой в Сло-
вакии в голове копошились 
неприятные мысли о Слове-
нии. Рад, что удалось их ото-
гнать и добиться поставлен-
ной цели. 

- Для выхода на Ев-
ро-2012 команде требова-
лось также не проиграть в 
«Лужниках» Андорре. Судя 
по разгромному счету, вы 
хорошо настроились на не 
самого сильного соперни-
ка…

- Все пошло по идеальному 
сценарию: мы организовали 
быстрый гол, вскоре забили 
еще один, после чего можно 
было наслаждаться игрой и 
радовать забитыми мячами 
болельщиков. Все, кто при-
шел на наш матч, - молодцы! 
Люди не верили, что мы мо-
жем потерять очки, ведь ин-
трига, по их мнению, умерла 
еще до начала встречи. Но 
все равно собралось очень 

много зрителей, за что им 
честь и хвала. Огромное спа-
сибо тем, кто весь отбороч-
ный цикл верил в нас! И мы не 
подвели, квалифицировались 
на чемпионат Европы с пер-
вого места в группе. 

- В 2007-м во встрече 
с Андоррой вы получили 
красную карточку, из-за 
чего пропустили два матча 
финального турнира. Дума-
ли об этом перед заключи-

тельной встречей нынеш-
ней отборочной кампании? 

- Честно говоря, да. Мы все 
знали, что с Андоррой непри-
ятно играть, опасались про-
вокаций. Что кто-то не вы-
держит и его могут удалить, 
как меня четыре года назад. 
К счастью, обошлось. А гля-
дя на ситуацию с англичани-
ном Уэйном Руни, которого 
за красную карточку дисква-
лифицировали сразу на три 
матча Евро-2012, могу только 
сказать - в 2008-м мне еще 
повезло. 

- Многие считают, что вы 
можете играть куда лучше, 
чем сейчас.  

- Я и сам это прекрасно 
знаю и жду от себя большего 
- частых голов, результатив-
ных передач. Как в играх за 
«Арсенал», так, естественно, 
и в матчах за сборную. Делаю 
все, что в моих силах, и наде-
юсь, мне удастся прибавить.

- С кем вам хочется сы-
грать на Украине и в Поль-
ше?

- Если бы мог выбирать, то  
сыграл бы на первом этапе 
против Голландии, Германии 
и Польши. Но знаю, что та-
кой вариант невозможен. В 
любом случае приятнее бу-
дет пробиться в плей-офф из 
сильной группы.

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters 

ВЫХОД сборной России 
в финальный турнир Ев-
ро-2012, как и ожидалось, 
полностью развязал руки 
Дику Адвокаату. Еще неде-
лю назад главный тренер 
произносил театральные 
речи о том, что непременно 
подаст в отставку, если его 
команда не пройдет отбо-
рочное сито. Нынче же на 
пару с президентом РФС 
Сергеем Фурсенко загово-
рил о возможном продле-
нии контракта. Досрочном.

СРОК действия контракта 
Адвокаата с Российским фут-
больным союзом истекает 
15 июля будущего года. Офи-
циально его сумма не разгла-
шается. По разным оценкам, 
она составляет от 5 до 7 мил-
лионов евро в год. Контракт 
подписан по схеме «2+2», то 
есть в случае успешного вы-
ступления сборной в цикле 
Евро-2012 стороны его ав-
томатически продлевают на 
следующий, ЧМ-2014. Если, 

конечно, захотят. И можете не 
сомневаться, уже хотят.

Сразу после победы над 
Андоррой Фурсенко сооб-
щил, что продление контрак-
та может состояться уже в 
ближайшем марте, то есть 
за три месяца до финально-
го турнира Евро-2012. К чему 
же такая спешка? Ведь, если 
здраво рассуждать, логичнее 
было бы дождаться, как наша 
команда выступит на полях 
Польши и Украины. Но, похо-
же, Фурсенко с Адвокаатом в 
любом случае не собираются 
расставаться. А коли так, то 
все лучше оформить заранее. 
Ведь что написано пером…

С Гусом Хиддинком ситу-
ация несколько отличалась 
от нынешней. Да, тогда глав-
ному тренеру тоже настой-
чиво предлагали продлить 
отношения с РФС еще до 
Евро-2008, ставшего в итоге 
для сборной России чуть ли 
не триумфальным. Но Хид-
динк, наоборот, сам тянул 
до последнего. В результате 
контракт был продлен задним 
числом. И ничего хорошего из 
этого в итоге не вышло. Сей-

час между сторонами полная 
идиллия. Это плюс. Но друж-
ба дружбой, а судить о работе 
тренера нужно по конечному 
результату, который будет 

только летом, а не по проме-
жуточному, известному уже 
сейчас.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА  

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

СВЯТО МЕСТО

КОРОТКО

В отношениях Адвокаата и Фурсенко - полная идиллия

Андрей прибавил в решающих матчах

Валуев 
вернуться 

не готов
Питерский боксер-тяжело-

вес, экс-чемпион мира по вер-
сии WBA Николай Валуев за-
явил, что в ближайшее время 
точно не намерен возвращать-
ся на ринг. Он до сих пор не 
восстановился после травм и 
операций, к тому же сейчас у 
Николая много времени отни-
мают разнообразные проекты, 
в том числе общественная ра-
бота. Свой последний на дан-
ный момент бой он, напомним, 
провел 7 ноября 2009 года про-
тив британца Дэвида Хэя. Тем 
не менее объявления о завер-
шении карьеры 38-летний Ни-
колай так и не сделал.  

Комовой 
нет равных

Россиянка Виктория Ко-
мова стала одной из главных 
героинь чемпионата мира по 
спортивной гимнастике, завер-
шившегося в Токио. 16-летняя 
Виктория выиграла «золото» в 
упражнении на брусьях, а так-
же завоевала «серебро» в абсо-
лютном первенстве и в команд-
ных соревнованиях вместе с 
Ксенией Афанасьевой, Анной 
Дементьевой, Юлией Белоко-
быльской, Юлией Иньшиной 
и Татьяной Набиевой. Кроме 
того, Афанасьева выиграла 
вольные упражнения, Набиева 
стала второй на брусьях, а Ан-
тон Голоцуцков получил «сере-
бро» в опорном прыжке. 

«Петротрест» 
идет вторым

Футболисты «Петротреста», 
обыграв дома «Карелию» из 
Петрозаводска со счетом 2:1, 
сохранили за собой второе 
место в зоне «Запад» второго 
дивизиона. В активе команды 
61 очко в 32 матчах. Однако от 
лидера - «Спартака» из Костро-
мы - питерцы отстают на семь 
очков.  

Петров 
протаранил 
Шумахера

Российский гонщик Вита-
лий Петров стал виновником 
серьезной аварии на Гран-при 
Кореи «Формулы-1». В ква-
лификации Виталий на своем 
«Лотус-Рено» занял восьмое 
место, после старта сохранил 
свою позицию, а на втором от-
резке на свежих шинах при-
близился к двукратному чем-
пиону мира испанцу Фернандо 
Алонсо на «Феррари» и на 16-м 
круге совершил попытку обго-
на. Увы, неудачную - Виталий 
не успел вовремя затормозить 
и протаранил ехавшего впе-
реди Алонсо немца Михаэля 
Шумахера. В результате и Ви-
талий, и Михаэль сошли. Побе-
ду в Гран-при Кореи одержал 
немец Себастьян Феттель на 
«Ред Булле», вторым и третьим 
финишировали британец Лью-
ис Хэмилтон («Макларен») и 
австралиец Марк Уэббер («Ред 
Булл»). По итогам этапа «Ред 
Булл» досрочно завоевал Ку-
бок Конструкторов. 



«ЗЕНИТ» сохранил лидер-
ство в чемпионате, хотя, 
честно говоря, мог добить-
ся победы. Да, футбол в 
домашнем матче против 
«Динамо» питерцы показа-
ли вполне добротный, но 
рассчитывали-то явно на 
большее, чем ноль забитых 
голов и одно-единствен-
ное очко. С другой сторо-
ны, в этом году после мат-
чей сборных лучше «Зенит» 
еще не играл.

Неприятная 
традиция

Общеизвестно, что сто-
личный ЦСКА - главный наш 
конкурент в чемпионской 
гонке - сразу после игр на-
циональных команд выглядит 
в Премьер-лиге крайне не-
убедительно, даря очки всем 
подряд. Сейчас, к примеру, 
не обошлось без подарка «Те-
реку» Станислава Черчесова. 
Однако и зенитовцы в 2011-м 
возвращались из своих сбор-
ных измотанными, не успевая 
быстро восстановиться. И, 
как следствие, проваливали 
матчи внутреннего чемпиона-
та. В начале апреля на выез-
де сыграли вничью со «Спар-
таком-Нальчиком», в начале 
июня - с «Динамо», в авгу-
сте не сумели дома одолеть 
«Амкар». А в сентябре, после 
предыдущего вояжа, и вовсе 
оконфузились: ведя 2:0, уму-
дрились проиграть «Локо». И 
вообще в трех случаях из че-
тырех «Зенит» вел в счете, но 
не удержал преимущество. 
Не в последнюю очередь из-
за усталости.

Перед нынешней встречей 
с «Динамо» состояние многих 
зенитовцев также вызывало 
опасение, интернет-герой 
Роман Широков и вовсе сна-
чала написал, что играть не 
будет. Однако все же не толь-
ко вышел на поле, но и стал 
одним из лучших. Появился в 
стартовом составе и Виктор 
Файзулин, так что в основе 
мы недосчитались лишь То-
маша Губочана и Александра 
Кержакова, да оставшегося 
в запасе Константина Зыря-
нова. Как и предполагалось, 

самой болезненной потерей 
стало отсутствие Кержакова. 

Комплексы 
Бухарова

Александра заменил Буха-
ров, который в очередной раз 
не сумел воспользоваться 
шан сом. Мощный форвард, 
конечно, старался, был на 
виду, но в ключевые момен-
ты либо просто не успевал к 
мячу, либо не мог им правиль-
но, по-кержаковски распо-
рядиться. По мнению Лучано 
Спаллетти, Бухаров хорош 
всем, вот только ему не хвата-
ет спокойствия и уверенности 
в себе. В «Рубине» эта самая 
уверенность была, а в «Зени-
те» пропала. И главное, вот 
уже год с лишним отказывает-
ся возвращаться. Александр 
№ 2 был хорош в тепличных 
условиях, когда чувствовал 

безоговорочное доверие тре-
нера и имел право на ошибку, 
а под прессингом, в условиях 
конкуренции за место в со-
ставе совсем потерялся. И 
встреча с «Динамо», увы, не 
стала исключением. Хотя по-
лумоменты, которые можно 
превратить в гол, у него име-
лись. 

А стопроцентных шансов в 
этой встрече вообще не воз-
никало ни у кого. И виноваты 
здесь скорее не образцово-
показательные действия обе-
их команд в защите, а огрехи 
в нападении. Тот же Данни ве-
ликолепно смотрелся на под-
ступах к штрафной, а завер-
шающие удары и пасы у него 
получались совсем не иде-
ально. Под стать действовали 
и партнеры с соперниками. 
При этом сказать, что игра 
не смотрелась, тоже нельзя. 
Напротив, скорости, на ко-
торых она шла, были вполне 

европейскими. То есть очень 
высокими, что после матчей 
сборной в какой-то степени 
стало даже приятным сюр-
призом. Быстрый, интенсив-
ный футбол смотрелся очень 
недурно, «Динамо» в качестве 
оппонента выглядело достой-
но. Однако гордиться все рав-
но особо нечем, в Лиге чем-
пионов конкуренция повыше, 
а без забитых мячей там «Зе-
ниту» никак не обойтись. 

По куда более высокому 
тарифу оцениваются в евро-
кубках и бесчинства фанатов, 
вновь устроивших на «Петров-
ском» дымовое шоу и оскорб-
лявших друг друга всеми до-
ступными способами. Изви-
ните, обойдемся без конкре-
тики. Даже снимки баннеров 
по этическим соображениям 
опубликовать не можем.

 Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА
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ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Бухаров не справляется с психологическим давлением

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 
ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 27-й ТУР

«Зенит» - «Динамо» - 0:0 (0:0). 15 октября. 
Санкт-Петербург. Стадион «Петровский». 21 000 
зрителей. Судья - Вилков (Нижний Новгород).

«Зенит»: Малафеев, Анюков (Лукович, 64), Ал-
веш, Ломбертс, Кришито, Лазович (Зырянов, 58), 
Денисов, Широков, Файзулин, Данни, Бухаров (Ро-
зина, 83).

«Динамо»: Шунин, Уилкшир, Фернандес, Гранат, 
Ломич, Самедов, Юсупов (Сапета, 66), Семшов, Ко-
корин (Мисимович, 84), Воронин, Кураньи.

Предупреждены: Юсупов, 40; Ломич, 49; Алвеш, 
52; Лукович, 71; Гранат, 79.

Результаты остальных матчей: ЦСКА - «Терек» - 
2:2, «Краснодар» - «Ростов» - 2:0, «Крылья Советов» 
- «Волга» - 0:0, «Амкар» - «Кубань» - 3:1, «Спартак-
Нальчик» - «Анжи» - 1:1, «Рубин» - «Спартак» - 3:0. 
Матч «Локомотив» - «Томь» завершился в воскресе-
нье поздно вечером. 

Положение команд Бомбардиры: Думбия (ЦСКА), Кержаков («Зе-
нит») - по 16, Воронин («Динамо»), Траоре («Кубань») 
- по 11, Семшов («Динамо»), Лазович («Зенит») - по 
10, Кураньи («Динамо»), Давыдов («Кубань»), Голы-
шев («Томь») - по 8, Хонда (ЦСКА), Шипицин («Крас-
нодар»), Веллитон, Дзюба (оба - «Спартак»), Данни 
(«Зенит»), Адамов (Ростов) - по 7, Букур («Кубань»), 
Вагнер (ЦСКА), Широков («Зенит»), Маурисио («Те-
рек»), Мовсесян («Краснодар») - по 6.

В 28-м туре встречаются: 22 октября. «Волга» - 
«Краснодар», «Кубань» - «Крылья Советов», «Терек» 
- «Амкар». 23 октября. «Ростов» - «Зенит», «Спар-
так-Нальчик» - «Локомотив», «Анжи» - ЦСКА, «Спар-
так» - «Томь». 24 октября. «Динамо» - «Рубин». 

Молодежные составы 
 «Зенит-М» - «Динамо-М» - 2:4. Голы «Зенита-М»: 

Патреляк, 71; Бочаров, 75.

Положение команд после 27 туров. 
1. «Локомотив-М» - 51 очко. 2. «ЦСКА-М» - 48. 

3. «Динамо-М» - 47… 10. «Зенит-М» - 36. 

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 

«Зенита»: 

- Несмотря на ничейный 
результат, я доволен игрой 
моих подопечных, прояв-
ленным ими характером. 
Команда создала много 
хороших моментов, но 
спешка помешала реали-
зовать хотя бы один из них. 
В свою очередь «Динамо» 
также имело голевые шан-
сы. Что неудивительно: у 
москвичей, на мой взгляд, 
одна из лучших в России 
линий нападения. 

Константин ЗЫРЯНОВ, 
полузащитник 
«Зенита»:

- О том, что сыграл про-
тив «Динамо» свой юби-
лейный, двухсотый матч 
за «Зенит», узнал только 
в начале второго тайма от 
фанатского виража. По по-
воду самой встречи: ско-
рее потеряли два очка, чем 
набрали одно. Мы давили, 
особенно в концовке, и 
должны были побеждать, 
но не получилось. 

Сергей СИЛКИН, 
главный тренер
«Динамо»: 

- Несмотря на обилие 
ошибок в центре поля с 
обеих сторон, матч полу-
чился отличным. На мой 
взгляд, ничья стала спра-
ведливым исходом. В раз-
девалке поблагодарил 
ребят за самоотдачу - все-
таки мы встречались с 
чемпионом России, а не с 
командой из нижней поло-
вины турнирной таблицы. 

Игорь СЕМШОВ, 
полузащитник 
«Динамо»: 

- Думаю, зрители полу-
чили удовольствие, хо тя 
и не увидели голов. Иг ра 
удалась, а добиться ус-
пеха могли оба соперни-
ка. «Динамо» в последнее 
время стало другой коман-
дой - более сильной и ам-
бициозной. Если раньше 
мы приезжали к «Зениту» 
на «Петровский» с одной 
мыслью - «только бы от-
биться!», то сейчас хотели 
взять три очка. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

РЕЗУЛЬТАТ
Команда И В Н П М О

1 Зенит 27 15 9 3 52 - 23 54

2 ЦСКА 27 14 10 3 48 - 25 52

3 Динамо 27 15 6 6 48 - 27 51

4 Спартак 27 13 7 7 40 - 32 46

5 Локомотив 26 13 7 6 43 - 25 46

6 Рубин 27 12 9 6 37 - 25 45

7 Кубань 27 13 5 9 34 - 25 44

8 Анжи 27 11 9 7 30 - 25 42

9 Краснодар 27 9 8 10 36 - 39 35

10 Ростов 27 7 7 13 27 - 40 28

11 Амкар 27 6 9 12 18 - 34 27

12 Волга НН 27 7 4 16 23 - 35 25

13 Терек 27 6 7 14 25 - 43 25

14 Крылья Советов 27 5 8 14 17 - 38 23

15 Спартак  Нч 27 4 9 14 20 - 33 21

16 Томь 26 4 8 14 18 - 47 20

Забыли гол
«Зенит» провел достойный матч, но не смог добиться победы над «Динамо» 
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Разбившиеся 
у пьедестала

«Смена» вспоминает звезд российского спорта, 
погибших в автокатастрофах

В ОКТЯБРЕ российский спорт 
потрясла еще одна трагедия: 
в автомобильной аварии по-
гиб лидер сборной страны по 
прыжкам на лыжах с трампли-
на Павел Карелин. Увы, это не 
первый случай, когда действу-
ющие, полные сил и надежд 
российские атлеты именно так 
заканчивают жизнь. «Смена» 
вспоминает ушедших из жизни 
спортивных звезд. 

ПОСЛЕДНЯЯ ДОРОГА

Павел не без оснований мечтал о медали Игр-2014 в Сочи

Удар 
за ударом

В 90-х прошлого века в 
авариях на дорогах погиб-
ли знаменитая россий-
ская гимнастка-художни-
ца Оксана Костина, фут-
больный вратарь Михаил 
Еремин, звезда фристай-
ла Юрий Щуплецов. В про-
шлом году аварии унесли 
жизни члена сборной Рос-
сии по стрельбе из лука 
Булата Шаланова, полу-
защитника футбольного 
«Анжи» Шамиля Бурзиева, 
в этом - хоккеиста моло-
дежной команды омско-
го «Авангарда» Владлена 
Кулиша. Экс-голкипер 
московского ЦСКА Вени-
амин Мандрыкин в конце 
2010-го в автомобильной 
аварии получил тяжелей-
шие травмы, но выжил. 
Сейчас он идет на поправ-
ку, однако по-прежнему 
частично парализован. 

КСТАТИ

Павел Карелин 
(прыжки с трамплина)

Юрий Рязанов
(спортивная гимнастика)

Александр Петренко
(баскетбол)

РАНЬШЕ российские и со-
ветские гимнасты были непо-
бедимы, однако после Олим-
пиады-2000 в Сиднее резуль-
таты пошли на спад. Впрочем, 
несколько лет назад ребята 
вновь начали больше радо-
вать, чем огорчать. Юрий Ря-
занов уже в 19 лет не только 
попал в сборную, но и стал 
серебряным призером чем-
пионата мира в командных 
состязаниях. Затем последо-
вали три подряд командные 
медали чемпионатов Европы 
(включая «золото» 2008-го), 
участие в Олимпиаде в Пеки-
не... Даже тогда многие вос-
принимали Юру просто как 
рабочую лошадку, незамени-
мого бойца, которому тем не 
менее не суждено превра-
титься в премьера сборной.

У Рязанова по этому поводу 
было совсем другое мнение 
- в первый постолимпийский 
сезон он благодаря самоот-
даче и упорству сумел до-
бавить сложности в своих 
программах и превратился в 
великолепного многоборца. 
Лучшего в стране. В 2009-м 
в абсолютном первенстве 
Юрий выиграл чемпионат 
России, стал бронзовым при-
зером чемпионата Европы, а 
16 октября того же года заво-
евал «бронзу» на чемпионате 

мира в Лондоне. «Это великое 
событие в моей карьере, те-
перь у меня появился отлич-
ный стимул для самосовер-
шенствования», - радовался 
22-летний Рязанов.

Никто и подумать не мог, 
что спустя каких-то четыре 
дня после триумфа Юры не 
станет. 20 октября на пути 
из Москвы в родной Влади-
мир его машина вылетела 
на встречную полосу и стол-
кнулась с другим автомоби-
лем. Возможно, измотанный 

гимнаст просто заснул за ру-
лем... Рязанов погиб на ме-
сте.  Посмертно его признали 
одним из лучших спортсме-
нов России 2009-го, а год 
спустя, в октябре 2010-го, 
свою победу в командном 
первенстве чемпионата мира 
памяти друга посвятила жен-
ская сборная. «Мы ехали на 
этот турнир с одной мыслью - 
выиграть «золото» для Юры», 
- выразила тогда общее мне-
ние гимнастка Ксения Семе-
нова. 

МОЩНОГО форварда сбор-
ной России по итогам 2006 
года признали лучшим ба-
скетболистом страны. При-
знали, увы, посмертно, ведь 
тем летом Александр траги-
чески погиб в автокатастро-
фе. Петренко с юности по-
давал большие надежды - в 
17 лет стал призером чемпи-
оната Европы среди кадетов, 
затем пробился и в нацио-
нальную команду. За свою 
клубную карьеру он поиграл 
во многих ведущих клубах, в 
том числе казанском УНИКСе 
и столичном ЦСКА, но полно-
стью раскрыл свой потенци-
ал в «Химках», став лидером 
и капитаном подмосковного 
коллектива. 

«Саша был для меня и других 
молодых парней настоящим 
примером для подражания», 
- вспоминал  Виталий Фрид-
зон, недавно выигравший в 
составе сборной «бронзу» 
Евробаскета-2011. Петренко 
с каждым годом только при-
бавлял и в 30 лет находился 
в расцвете сил. Возможно, 
в нынешней сборной Блатта 
он смог бы стать дядькой-на-

ставником, но погиб 21 июля 
2006-го по дороге из Самары 
в Нефтегорск вместе с женой 
и ее родителями. Водитель 
грузовика «КамАЗ» не спра-
вился с управлением и, выле-
тев на встречную полосу, вре-
зался в автомобиль Петренко. 
В живых из находившихся в 
салоне осталась только дочь 
Александра. Великолепный 
игрок не забыт, каждый год 
«Химки» проводят турнир па-
мяти своего капитана. 

ШОК, что приходится го-
ворить о Павле в прошед-
шем времени. Ведь этот 
21-летний парень должен 
был вырасти в большого 
чемпиона. В первой сбор-
ной России Карелин по-
явился четыре года назад 
и сразу же громко заявил о 
себе - стал вторым призе-
ром этапа летнего Гран-при 
в австрийском Клингента-
ле, уступив только своему 
ровеснику, будущему олим-
пийскому чемпиону и четы-
рехкратному чемпиону мира 
австрийцу Грегору Шлирен-
цауэру. В плане прыжковой 
инфраструктуры и условий 
для подготовки Россия зна-
чительно уступает Австрии, 
поэтому неудивительно, что 
вундеркинд Шлиренцауэр 
добился успехов раньше 
Карелина. К тому же Па-
вел не нашел общий язык 
с немецким тренером на-
шей сборной Вольф гангом 
Штайертом. Хотя Карелин  
участвовал в чемпионатах 
мира и Олимпиаде в Ванку-
вере, вплоть до прошлого 
сезона он почти не прогрес-
сировал. 

Однако со сменой тре-
нерского штаба сборной 
Павел буквально расцвел. 
Доказав, что специалисты 
не зря называли его самым 
одаренным прыгуном с 
трамплина за всю историю 

СССР и России. Под руко-
водством Александра Свя-
това он начал стабильно по-
падать в десятку лучших на 
этапах Кубка мира, а 1 ян-
варя 2011-го занял второе 
место на престижнейшем 
старте «Турне четырех трам-
плинов» в Гармиш-Партен-
кирхене. И хотя из-за про-
блем со здоровьем на чем-
пионате мира не блеснул, 
по итогам сезона оказался 
безоговорочно лучшим в 
сборной. По свидетельству 
друзей и коллег, Карелин 
был не только добрым и от-
зывчивым, но и фанатично 
преданным спорту челове-
ком. И такая преданность 
начала приносить плоды 
- минувшим летом он не-
сколько раз попал в призе-
ры Гран-при, большие на-
дежды возлагал на зимний 
сезон, который должен был 
стать лучшим в карьере, не 
без оснований мечтал об 
успехе на домашней Олим-
пиаде в Сочи, планировал 
сыграть свадьбу с любимой 
девушкой Надей, но... 

Его жизнь оборвалась 
утром 9 октября в Нижего-
родской области. На полной 
скорости у машины Павла 
лопнуло колесо, и она вре-
залась в фуру, припарко-
ванную на обочине. Ко все-
му прочему не сработали 
подушки безопасности... 

Юрий погиб спустя несколько дней после большого успеха

Александра признали лучшим 
посмертно

Подготовил
Сергей ЛИНЕШИРОВ
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«Дед сказал - пора домой!»

В СКА перешел внук Виктора Тихонова

ПРИШЕЛ, увидел и сразу 
победил! Лучшим игроком 
СКА в армейском дерби 
против ЦСКА на минувшей 
неделе был признан Вик-
тор Тихонов. Можно даже 
сказать, Виктор Василье-
вич Тихонов! Конечно же, 
речь идет не о великом тре-
нере сборной СССР, а о его 
внуке, названном в честь 
мэтра отечественного хок-
кея. Виктор Васильевич - 
младший, едва прилетев 
в Петербург из-за океана, 
сразу попал на ледовый 
бал и в первом же своем 
матче за новый клуб забро-
сил шайбу!

С корабля 
на лед

- Конечно, тяжело было 
адаптироваться после пере-
лета, - говорит Виктор. - Но 
спасибо моим новым партне-
рам, освободившим меня от 
всех лишних хлопот, не свя-
занных с хоккеем.

Как результат, даже глав-
ный тренер СКА Милош Ржига 
остался доволен новичком:

- Тихонов здорово вписал-
ся в команду. Причем начи-
нал матч в четвертом звене, 
а когда получил травму Пру-
ха, то пришелся ко двору и в 
первом.

Что ж, хороших игроков 
никогда не бывает много. В 
рядах армейцев одним та-
ким стало больше. 23-летний 

форвард хоть и уверяет, что 
давно привык находиться в 
тени деда, но и сам успел за 
свою не самую долгую карье-
ру многого добиться.  

Не мог не стать 
хоккеистом

Виктор Тихонов-младший 
просто не мог не стать хокке-
истом. Ведь и его отец - чело-
век в мировом хоккее не по-
следний - тренировал и в Ев-
ропе, и в Северной Америке. 
Витя колесил по миру вслед 
за родителями - Финляндия, 
США, Швейцария, опять Фин-
ляндия... В 15 лет вернулся 
в Россию, начал заниматься 
в хоккейной школе ЦСКА, но 
во взрослый хоккей решил 
пробиваться через другую 
столичную команду - «Крылья 
Советов». Чтобы ни у кого не 
возникло сомнений, что па-
рень способен заиграть и без 
протекции деда. 

Если у кого-то эти самые 

сомнения и оставались, то 
они отпали в январе 2008-го, 
когда «молодежка» стала тре-
тьей на чемпионате мира, а 
Тихонова признали лучшим 
нападающим турнира. 

Вскоре паренька выбрал на 
драфте НХЛ под 28-м номе-

ром «Финикс», причем двад-
цатилетний форвард в сво-
ем первом же сезоне провел 
больше 60 матчей, забросил 
8 шайб, ему доверял главный 
тренер, легенда хоккея Уэйн 
Гретцки. Но затем Гретцки 
покинул «койтов», и карьера 

юного форварда  застопори-
лась - его отправили в фарм-
клуб, потом отпустили в «Се-
версталь», вновь вернули в 
дочернюю команду... 

Тренер 
«Финикса»
не доверял

Пару месяцев назад хок-
кеиста сватали в «Ак Барс», 
где нынче работает его отец. 
В Череповце, сохранившем 
права на игрока, возмутились 
- разразился скандал. Сам 
игрок тем временем пытался 
пробиться в основу «Финик-
са». Но тщетно, его вновь от-
правили в фарм-клуб. И Вик-
тор предпочел перебраться в 
Петербург, благо СКА к тому 
моменту урегулировал все 
вопросы с «Северсталью». 

- В Америке провел три 
года, играл вроде неплохо, но 
видел - тренер мне все равно 
не доверяет, - говорит Тихо-
нов. - Поэтому понял: пора 
возвращаться домой. Дед это 
решение одобрил, он еще год 
назад звал меня в Россию. 
И на подписание контракта 
именно со СКА тоже дал до-
бро! Армейский же клуб!

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ШАЙ-БУ!

Привет, Андрей!
Как Кириленко дебютировал за ЦСКА 

в родном Петербурге

- А ВЫ ЕЩЕ не успели по-
общаться с Кириленко? 
- спросил меня один зна-
комый, едва я пришел на 
битву «Спартака» с ЦСКА в 
рамках Лиги ВТБ. 

- Не успел, - ответил я. 
- А я уже пообщался, - 

улыбнулся знакомый и ре-
тировался.

Вопрос от другого, опоз-
давшего на игру знакомого 
прозвучал в концовке пер-
вой четверти:

- А Кириленко не играет? 
- Играет, сейчас на ска-

мейке. 
- Да? Надо будет с ним 

после матча пообщаться.

КТО только не хотел пооб-
щаться в этот день со звез-
дой, чье долгожданное воз-
вращение в российский ба-
скетбол состоялось именно в 
Петербурге!

- Сегодня на матче присут-
ствовало тысяч пять зрите-
лей, так, думаю, три из них 
- мои знакомые! - почти без 
иронии сказал Андрей.

Что ж, его так ждали в род-
ном городе, и в итоге дожда-

лись. Правда, совсем не в 
том качестве, в каком ждали! 
Надеялись, он подпишет кон-
тракт с нашим «Спартаком», а 
Кириленко оформил отноше-
ния с их ЦСКА. И в своем де-
бютном матче бился против 
питерских. Да еще и вместе 
с Антоном Понкрашовым, в 
прошлом сезоне игравшим за 
красно-белых. Понкрашова 
даже немного освистывали, 
а вот Андрею исключительно 
аплодировали. Вот что значит 
народное признание!

- Очень тепло меня приняли 
болельщики в «Юбилейном», 
где прошла моя молодость, 
- говорит Кириленко. - Жаль 
только, проиграли…

Это они проиграли, а «Спар-
так» взял и выиграл, пока-
зав при этом по-настоящему 
зрелищный баскетбол. Да, 
армейцы приехали в Питер 
не в сильнейшем составе, а 
тот же Кириленко провел на 
площадке всего 23 минуты, да 
еще и промахнулся в решаю-
щем штрафном броске… Зато 
спартаковцы не промахива-
лись, в том числе и при испол-
нении трехочковых. Пошли 
«трюльники» и у Валерия Ли-
ходея, и у Патрика Беверли.

Беверли вообще феерил. 

Похоже, парень на полном 
серьезе собирается получить 
российский паспорт и высту-
пать за нашу сборную, о чем 
уже неоднократно заявлял. И 
как выяснилось, ее главный 
тренер Дэвид Блатт тоже не 
прочь видеть Патрика в своей 
команде:

- Если Беверли будет пре-
доставлено российское граж-
данство, то непременно рас-
смотрим его кандидатуру.

А что по этому поводу дума-
ет Кириленко?

- В натурализации баскет-
болистов есть как положи-
тельные моменты, так и отри-
цательные, - считает Андрей. 
- Можно вспомнить победный 
бросок Джона Роберта Хол-
дена на чемпионате Европы 
в Мадриде, а можно других 
иностранцев, которые зани-
мали чужие места в нацио-
нальной сборной.  

Дипломат, одним словом.. 
Даниил ОРЛОВСКИЙ

Фото 
Максима КОНСТАНТИНОВА

ПОД КОЛЬЦОМ

Хоккей. КХЛ. СКА - ЦСКА 
- 5:1, «Салават Юлаев» - СКА 
- 2:4, СКА - «Автомобилист» - 
5:1.

РЕЗУЛЬТАТ

Баскетбол. ВТБ. «Спар-
так» - ЦСКА - 83:81. «Спартак» 
- «Нимбурк» - 79:62.

РЕЗУЛЬТАТ

Тихонов с ходу здорово вписался в команду

Кириленко лично знаком с половиной питерских болельщиков

Виктора назвали в честь мэтра 
отечественного хоккея
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ПОВАРЕННАЯ КНИГА
ВМЕСТО специальной посуды набэ при приготовлении 

этих блюд может быть использована большая толсто-
стенная керамическая миска. Указанное в рецептах ко-
личество ингредиентов и полученное вами в итоге блюдо 
рассчитано на 4 порции.

На суши свет клином не сошелся
Страна восходящего солнца дарит петербуржцам рецепты осенних блюд

ОКАЗЫВАЕТСЯ, не только 
очень популярные у росси-
ян суши составляют нацио-
нальное японское меню. Об 
этом рассказал петербурж-
цам, пришедшим на от-
крытый кулинарный урок, 
единственный в северной 
столице настоящий япон-
ский повар господин Цука-
да Такахиро. Он постоянно 
работает в генеральном 
консульстве своей страны, 
а тут показал свое искус-
ство на выезде - в одном из 
шикарных отелей нашего 
города. Демонстрация при-
готовления блюд прошла в 
рамках 8-го фестиваля тра-
диционной и современной 
культуры «Японская осень в 
Петербурге».

ЖИТЕЛИ северной сто-
лицы, которым посчастли-
вилось стать участниками и 

свидетелями события, уз-
нали о специальной посуде 
набэ, в которой готовят япон-
ские кушанья, а также воочию 
увидели процесс подготовки, 
обработки и варки самых 
разных продуктов.

Генеральный консул Японии 
господин Ичиро Кавабата от-
метил, что вкусные и горячие 
блюда под названиями «мид-
зутаки», «набэ с морепро-
дуктами в мисо» и «ёсэнабэ» 
очень кстати по своим пита-
тельным и полезным свой-
ствам как раз в осеннюю пору.

- У нас в Японии, конечно 
же, любят суши и роллы, - 
улыбнулся он, - однако счита-
ют их… фастфудом. Львиную 
же долю рациона японцев со-
ставляет совсем другая пища 
- различные супы и вторые 
блюда. Несмотря на непри-
вычные для вас названия, их 
вполне могут приготовить у 
себя дома все желающие!

Многочисленные гости ме-
роприятия, отведавшие при-
готовленное на их глазах уго-
щение, остались довольны. И 
очень обрадовались рецеп-
там, которые им подарили 
устроители фестиваля.

Читателей «Смены», кото-
рые не смогли побывать на 
фестивале, мы сегодня озна-
комим с двумя рецептами 
японских кулинаров.Господин Цукада Такахиро - повар-виртуоз 

Суши - это фастфуд. Мисо - вот настоящая японская еда!

ИЗ ЯПОНИИ 
С ЛЮБОВЬЮ

КОМПЕТЕНТНОЕ 
МНЕНИЕ

Без суеты, полезно 
и со вкусом

Самой здоровой считает японскую кухню 
ресторатор Евгений Ксенофонтов

ИЗВЕСТНЫЙ петербург-
ский ресторатор Ев гений 
Ксенофонтов увлекается 
японской кухней давно. И 
о том, чем она хороша, он 
рассказывает читателям 
«Смены».

- СЕГОДНЯ в России, как и 
в других странах, культивиру-

ется здоровый образ жизни, 
который основан на раздель-
ном, сбалансированном пи-
тании. Японская кухня полно-
стью соответствует этим тре-
бованиям. Она позволяет са-
мым благотворным образом 
влиять на жизненный тонус. И 
отличается тем, что ее блюда 
долго сохраняют естествен-
ный вкус продуктов и выгля-
дят очень эстетично.

Высокий спрос на японскую 
кухню в Петербурге и, как 
следствие, переполненные ре-

стораны - это не просто дань 
моде. Поклонники знают, что 
все тут готовят только из све-
жих продуктов, все отличается 
тонким и изысканным вкусом. 
Меня поражает разнообразие 
способов приготовления одно-
го и того же продукта!

А еще в японских рестора-
нах царит особая атмосфера: 
посетитель может уйти от по-
вседневной суеты и сосредо-
точиться на главном - отдыхе 
с близкими и насыщении с 
удовольствием.

«Мидзутаки»

ИНГРЕДИЕНТЫ
Мясо курицы с костями - 1 килограмм, салат-латук - 8 ли-

стьев, рис - 100 граммов, имбирь - 15 граммов, лапша из 
бобовой муки - 80 граммов, грибы (вешенка) - по вкусу, 
красный репчатый лук - 50 граммов, соевый соус - 50 мил-
лилитров, лимонный сок - 10 миллилитров, морская капуста 
- 2 грамма, зеленый лук - по вкусу, редька дайкон - по вкусу.

СПОСОБ ПРИГОТОВЛЕНИЯ
Мясо курицы порезать на кусочки, слегка промыть, вски-

пятить в кастрюле с небольшим количеством воды. Доба-
вить рис и очищенный имбирь. Порезать салат-латук, реп-
чатый лук и грибы и положить в бульон. Отдельно сварить 
лапшу из бобовой муки, откинуть на дуршлаг. Добавить ее в 
густой готовый суп таким образом, чтобы бульона почти не 
было, а блюдо получилось густым. Выложить в миску. Блюдо 
украсить зеленым луком и мелко натертой редькой дайкон.

Подавать с приправой, сделанной из сои, лимонного сока 
и морской капусты. 

«Набэ с морепродуктами в мисо»

ИНГРЕДИЕНТЫ
Лосось с кожей - 600 граммов, крабы средние - 8 штук, 

морские гребешки средние - 8 штук, репчатый лук - 100 
граммов, морковь - 500 граммов, капуста белокочанная - 
8 листьев, мисо (соевая паста) - 100 граммов.

СПОСОБ ПРИГОТОВЛЕНИЯ
Очистить лосося от чешуи. Кожу слегка подпалить на го-

релке. Затем рыбу порезать на порционные кусочки. Кра-
бов очистить от хрящей и разрезать пополам. Морские 
гребешки тоже разрезать пополам. Лук, морковь и капусту 
порезать по вкусу. В кипящую в кастрюле воду положить ло-
сося, крабов и морские гребешки. Когда почти вся вода вы-
кипит, добавить овощи и мисо. Блюдо считается готовым, 
когда вся вода испарится, но ингредиенты еще не потеряют 
своей формы.

Выложите набэ с морепродуктами в миску и ешьте горя-
чим.

Ведущая рубрики
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Натальи ЧАЙКИ
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снег

ОВЕН. Удача будет на 
вашей стороне, ловите 
ее!

ТЕЛЕЦ. Со сре до точь-
тесь на самой сложной 
задаче.

БЛИЗНЕЦЫ. Работа 
заладится, если вы на-
строены на результат.

РАК. У вас много пла-
нов, требующих затрат. 
Тратьте разумно.

ЛЕВ. Неделя благопри-
ятна для покупок, к ко-
торым вы готовились.

ДЕВА. Прекрасное 
время для побед на 
всех фронтах.

ВЕСЫ. В первой поло-
вине недели возможны 
проблемы с финансами.

СКОРПИОН. Это луч-
шее в году время для 
ремонта.

СТРЕЛЕЦ. Возможны 
конфликты с партне-
ром.

КОЗЕРОГ. Не бойтесь 
переключиться на но-
вое дело.

ВОДОЛЕЙ. Вы достиг-
нете хороших результа-
тов.

РЫБЫ. Неделя потре-
бует терпения и само-
отдачи.

80-летнему преступнику 
выносят приговор - 25 лет!

- Благодарю суд за вы-
сокое доверие, - говорит 
в последнем слове осуж-
денный. - Постараюсь его 
оправдать!

В Киеве вынесли 
приговор 

Юлии Тимошенко

Стр. 3

             

Боксер сдает кровь. Мед-
сестра, завязывая жгут:

- Так, работаем кулачком!
- По корпусу или в че-

люсть?
В городе прошла 
Неделя доноров

Стр. 7

             

- Ваш билетик!
- А ваш?
- Но… Я кондуктор!
- А я - электрик. И что, мне 

можно за свет не платить?
О кондукторах, 

валидаторах, 
и не только

Стр. 10

             

- Вы любите суши?
- О нет! Я предпочитаю 

вари, пари, жари и копчи!
Рассказываем 

о японской кухне

Стр. 37

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»
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КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Мякиш. 5. 

Успех. 8. Проем. 9. Норка. 10. «Ицзин». 
11. Гроза. 12. Смета. 15. Кивок. 18. 
Мох. 20. Кряква. 21. Ахинея. 22. Лут. 
24. Борис. 27. Башка. 30. Право. 31. 
Колли. 32. Курак. 33. Коала. 34. Акира. 
35. Жупан. 

По вертикали: 1. Минус. 2. Корде. 
3. Шпага. 4. Золото. 5. Умиак. 6. По-
зыв. 7. Ханок. 13. Мурло. 14. Такси. 16. 
Ижица. 17. Ошеек. 18. Мал. 19. Хат. 23. 
Ураган. 24. Буква. 25. Ралли. 26. Спи-
ка. 27. Бокаж. 28. Шуруп. 29. Алкен. 

1

9

12

20

24

31

34

13

2

25

14

3

8

11

26

30

33

18

22

4

23

19

21

5

10

15

27

32

35

16

6

28

17

7

29

По горизонтали: 1. Содержимое батона. 5. Удача в жизни. 8. 
Отверстие в стене для двери, окна. 9. Пушное животное. 10. Древ-
некитайская книга гаданий. 11. Атмосферное явление с громом и 
молниями. 12. Исчисление предстоящих расходов и доходов. 15. 
Знак согласия на языке жестов. 18. Сфагнум. 20. Птица семейства 
утиных. 21. Вздор, бессмыслица. 22. Кожистая черепаха. 24. Цар-
ственное имя. 27. Крупногабаритная голова (разгов.). 30. Совокуп-
ность норм, установленных государством. 31. Порода служебных 
собак. 32. Нераскрывшиеся коробочки хлопчатника. 33. Сумчатый 
медведь. 34. ... Куросава. 35. Польский, украинский полукафтан. 

По вертикали: 1. Математический знак, приносящий одни 
убытки. 2. Убийца Марата. 3. Третья радость мушкетеров. 4. Не 
все, что блестит (фольк.). 5. Большая промысловая лодка у эски-
мосов. 6. Стремление. 7. Белорусский композитор-песенник. 13. 
Лицо мещанина с точки зрения В. Маяковского. 14. Вид городского 
транспорта. 16. Любили прописывать, затем потеряли в алфавите. 
17. Часть мясной туши. 18. Древлянский князь. 19. В египетской 
мифологии: одна из ипостасей Исиды, ее воплощение в виде самки 
коршуна. 23. Ветер разрушительной силы. 24. Единица письмен-
ности. 25. Гонки из Парижа в Дакар. 26. Самая яркая звезда со-
звездия Девы. 27. Культурный ландшафт во Франции. 28. Винт-
саморез. 29. Ненасыщенный углеводород (олефин).

Понедельник, 17 октября Четверг, 20 октября Воскресенье, 23 октября
День +9 День +10 День +6

Ночь +7 Ночь +7 Ночь -1

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 769 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 4 м/с Ветер - юго-западный, 7 м/с Ветер - юго-восточный, 2 м/с

Солнце: восход 8.41, заход 18.45 Солнце: восход 8.49, заход 18.37 Солнце: восход 8.56, заход 18.28

Вторник, 18 октября Пятница, 21 октября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +7 День +10

Ночь +3 Ночь +7

Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 761 мм рт. ст.

Ветер - южный, 5 м/с Ветер - западный, 3 м/с

Солнце: восход 8.44, заход 18.42 Солнце: восход 8.51, заход 18.34

Среда, 19 октября Суббота, 22 октября ЗДОРОВЬЕ. Сырая, ветреная и 
прохладная погода может спро-
воцировать осеннее обострение 
большинства хронических заболе-
ваний, заболеваний опорно-дви-
гательного аппарата, бронхов и 
легких.

День +6 День +7

Ночь +5 Ночь +1

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 768 мм рт. ст.

Ветер - южный, 5 м/с Ветер - северный, 2 м/с

Солнце: восход 8.46, заход 18.40 Солнце: восход 8.54, заход 18.31

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Святослава АКИМОВА

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

18 ОКТЯБРЯ
 20 лет назад, в 1991 

году, президентом РФ 
был подписан Закон 
РСФСР «О реабилитации 
жертв политических ре-
прессий».

19 ОКТЯБРЯ
 200 лет назад, в 1811 

году, был открыт Импера-
торский Александровский 
(Царскосельский) лицей, 
давший России плеяду 
выдающихся деятелей 
культуры, искусства и по-
литики.

20 ОКТЯБРЯ
 315 лет назад, в 

1696 году, по инициативе 
Петра I Боярская дума по-
становила, что «морским 
судам быть». День рожде-
ния Российского флота.

21 ОКТЯБРЯ
 290 лет назад, в 1721 

году, был основан Пе-
тродворцовый часовой за-
вод. Ныне - ОАО «Ракета».
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